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Пролетарии всех стран, соединяйтесь/

КРАСНОЕзндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

Щ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 41 (9893) Пятница, 24 февраля 1956 года. Цена 20 коп.

Выполнение заданий шестого пятилетнего плана поднимет 
экономическую мощь Советского Союза на более высокую 
ступень и вместе с тем будет способствовать дальнейшему 
экономическому развитию всех стран великого социалисти
ческого лагеря, укреплению всей мировой социалистической 
системы хозяйства.

(Из доклада Председателя Совета Министров СССР тов. Н. А. БУЛГАНИНА на X X  съезде КПСС).

X X  СЪЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
Утреннее заседание 21 февраля

21 февраля в Москве, в Большом 
Кремлевском Дворце, продолжал работу XX 
съезд Коммунистической партии Совет
ского Союза.

Съезд перешел к  рассмотрению следу
ющего вопроса порядка дня: Директивы

XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства 
СССР на 1956— 1960 годы.

Председательствующий— тов. И. Г. Ка
бин слово для доклада предоставляет 
Председателю Совета Министров СССР 
тов. Н. А. Булганину. Делегаты и гости

; встречают тов. Булганина бурными апло
дисментами.

Доклад, продолжавшийся все утреннее 
заседание, был выслушан присутствую
щими с большим вниманием и неодно
кратно сопровождался горячим одобрением 
всего зала.

Вечернее заседание 21 февраля
На вечернем заседании, открывшемся 

под председательством тов. Е. А. Фурце- 
всй, начались прения по докладу тов. 
Н. А. Булганина о Директивах XX съез
да КПСС по шестому пятилетнему плану 

*  развития народного хозяйства СССР на 
^ 1956— 1960 годы.

Первым выступил тов. М. А. Ясное 
(РСФСР). В докладах Н. С. Хрущева и 
Н. А. Булганина, сказал он, четко и ясно 
изложены грандиозные задачи, которые 
выдвигает наша партия по дальнейшему 
развитию всех отраслей народного хозяй
ства в шестой пятилетке. Осуществление 
намеченной программы мирного строитель
ства обеспечит дальнейший рост индуст
риальной мощи нашей страны, крутой 
тГодъем сельского хозяйства и повышение 
материального благосостояния советского 
народа.

Тов. Яснов приводит данные о том, 
как будет развиваться в шестой пятилет
ке народное хозяйство Российской Федера
ции. Объем промышленного производства 
увеличится в 1,7 раза. На службу народ
ному хозяйству будут поставлены бога
тейшие ресурсы промышленного сырья 
Сибири, которая в ближайшие десять лет 
должна быть превращена в крупнейшую 
базу страны по добыче угля и производ
ству электроэнергии. Республиканская 
промышленность к  концу пятилетия бу
дет выпускать, примерно, 78 процентов 
общесоюзного производства хлопчатобу
мажных тканей,. 60 процентов, обуви, 55 
процентов мяса, 59 процентов животного 
масла и других молочных продуктов.

Проектом Директив предусматривается 
крутой подъем земледелия и животновод
ства в колхозах и совхозах СССР. Посе
вы зерновых культур в Российской Феде
рации возрастут не менее чем на 10 мил
лионов гектаров. Сделанные колхозами и 
совхозами подсчеты показали, что задание 
пятилетки по производству мяса может 
быть выполнено в 1958 году.
, —  Мы полностью согласны, —  гово
рит оратор, —  с предложением тов. Ки
риченко о социалистическом соревнова
нии между Российской Федерацией и 
Украинской ССР и между областями на
ших республик. Такое соревнование без
условно будет способствовать успешному 
выполнению поставленных партией задач 
по дальнейшему подъему сельского хо
зяйства.

Тов. К. Т. Мазуров (Белорусская парт
организация) говорит, что в проекте Ди
ректив по пятилетнему плану, который 
изложил в своем докладе тов. Булганин, 
ярко выражена генеральная линия пар- 

- тии на преимущественное развитие тяже- 
р дон индустрии, основы социалистической 

экономики и обороноспособности нашей 
страны.
*  По Белорусской ССР предусматривается 
увеличить за пятилетие валовую продук
цию промышленности примерно в 1,7 ра
за. Высокие темпы роста намечаются по 
энергетике, машиностроению и станко
строению. Прирост промышленной продук
ции будет достигнут главным образом да 
счет лучшего использования имеющихся 
мощностей, реконструкции действующих 
предприятий, модернизации оборудования, 
внедрения новой техники и совершенство
вания технологических процессов.

Тов. Мазуров отмечает далее, что боль
шое внимание компартия Белоруссии уде
ляет сельскому хозяйству. Принимаются 
меры к  повышению уровня руководства 
колхозами. Тысячи коммунистов из числа 
актива направлены на руководящую ра
боту в колхозы; послано также много 
специалистов.

Тов. Мазуров говорит о дополнениях и 
I предложениях, которые внесли трудящие

ся Белоруссии к  проекту Директив. В 
частности, предлагается предусмотреть в 
пятилетием плане большой рост электри
фикации колхозов республики.

Слово предоставляется тов. Н. И. Бе
ляеву.

Основную часть своего выступления 
он посвятил проблемам сельского хозяйст
ва. Наша главная задача в области зем
леделия, отмечает тов. Беляев, как указа
но в отчетном докладе ЦЕ КПСС, состоит 
в том, чтобы на основе повышения уро
жайности и дальнейшего освоения . новых

земель довести к концу шестой пятилетки 
ежегодный валовой сбор зерна до 11 мил
лиардов пудов, расширить площади и 
значительно повысить урожайность техни
ческих культур, резко увеличить произ
водство картофеля и овощей.

Для осуществления такого большого ро
ста производства сельскохозяйственней 
продукции имеются все возможности: без-, 
раздельное господство социалистической 
формы хозяйства в деревне, развитая 
сеть МТС, мощная социалистическая про
мышленность, оснащающая сельское хо
зяйство первоклассной техникой, наличие 
в сельском хозяйстве сотен тысяч квали
фицированных специалистов и организа
торов. В шестой пятилетке в сельское хо
зяйство направляются огромные капитало
вложения —  почти в два раза больше, 
чем в пятой пятилетке. Все это дает воз
можность не только выполнить, но и пе
ревыполнить задание шестого пятилетнего 
плана в области сельского хозяйства.

О больших возможностях развития сель
ского хозяйства свидетельствует гигант
ская работа, проведенная по освоению 
целинных и залежных земель. В нынеш
нем году посевы на новых землях, распа
ханных за последние два года, составят 
не менее 33 миллионов гектаров.

Тов. Беляев говорит далее об использо
вании резервов для увеличения произвол: 
етва зерна. Наукой и практикой доказано, 
например, что совратить сроки уборки и 
тем уменьшить потери зерна можно путем 
раздельной уборки хлебов. Если бы в ми
нувшем году удалось убрать таким спосо
бом только 25 процентов посевов зерновых 
и получить только по 2 центнера прибав
ки урожая на каждый гектар, то можно 
было бы дополнительно собрать свыше 
350 миллионов пудов зерна. Для широкого 
внедрения этого способа необходимо уве
личить выпуск жаток и подборщиков.

Отмечая достигнутые результаты по 
расширению посевов кукурузы, оратор 
говорит'о путях повышения урожайности 
этой культуры. Один из важнейших
источников —  быстрейший переход на 
посев гибридными семенами.

Большое внимание в своей речи тов. 
Беляев уделил задачам сельскохозяйствен- 
,пой науки. Наши ученые, и в первую 
очередь экономисты-аграрники, сказал 
тов. Беляев, много писали и говорили о 
преимуществах колхозов, совхозов и МТС 
и очень мало работали над тем, как пол
нее использовать эти преимущества для 
увеличения в стране продуктов сельского 
хозяйства. Задача экономической науки—  
широко обобщить передовой опыт колхо
зов и совхозов и дать образцы рациональ
ного ведения сельскохозяйственного про
изводства на примере, конкретных пред
приятий.

В. П. Елютин (Москва) посвятил свое 
выступление вопросам развития высшего 
образования. За годы шестой пятилетки 
выпуск специалистов из высших учебных 
заведений. должен возрасти в полтора ра
за, а по специальностям тяжелой про
мышленности, строительства, транспорта 
и сельского хозяйства —  в два раза. Ка
саясь размещения высших учебных заве
дений по союзным республикам и эконо
мическим районам страны, тов. Елютин 
подчеркнул, что большое внимание будет 
уделяться развитию высшей школы в во
сточных районах страны. Сейчас здесь 
имеется свыше' 200 высших учебных за
ведений; в шестой пятилетке будут от
крыты новые вузы в Новосибирске, Ир
кутске, Красноярске, Хабаровске, Стали- 
набаде, Акмолинске и в других городах.

Тов. Елютин сообщил, что в 1956 го
ду вузами страны будет подготовлено
71.200 инженеров против 36 тысяч, вы
пущенных в 1950 году. Сельское хозяй
ство получит 26 тысяч специалистов про
тив 12.700 человек в 1950 году.

Далее оратор говорит о мероприятиях по 
расширению вечерней и заочной системы 
образования, которая позволит сотням 
тыс¥ч рабочих получить высшее образо
вание без отрыва от производства. К 
1960 году количество студентов заочных 
и вечернпх вузов намечается довести 
примерно до одного миллиона человек.

Тов. Елютин говорит в заключение о 
необходимости улучшить работу по подго
товке научных кадров, о повышении тре

бовательности при присуждении ученых 
степеней и званий.

Изложенные в докладе тов. Н. А. Бул
ганина наметки шестого пятилетнего пла
на, говорит тов. Н. В. Лаптев (Челябин
ская парторганизация), поистине гранди
озны, подстать только великому Совет
скому государству. Осуществление этого 
плана еще больше ускорит наше движе
ние по пути к  коммунизму.

Отметив, что задания предыдущей пя
тилетки промышленность Челябинской 
области выполнила досрочно, тов. Лаптев 
рассказывает о перспективах дальнейшего 
ее развития. Особенно быстрыми темпами 
будет, расти черная металлургия. Оратор 
подчеркивает необходимость быстрейшего 
освоения железорудных месторождений в 
Кустанайской области, Казахской ССР.

Далее тов. Лаптев говорит о необходи
мости ускорить решение вопросов, свя
занных с улучшением снабжения водой 
промышленности и городского населения 
Южного Урала и с развитием производст
венной базы строительных предприятий.

Выступает тов. М. Рейман, тепло встре
ченный присутствующими. Он приветст
вует съезд от имени Коммунистической 
партии Германии и всех прогрессивных 
людей Германской Федеральной Республи
ки.

Проводимая Советским Союзом .политц- 
ка мира и взаимопонимания, сказал тов. 
Рейман, упрочила его авторитет. Трудя
щиеся Германской Федеральной Республи
ки стоят за добрососедские отношения с 
Советским Союзом. Поэтому многие мил
лионы, простых людей от всего сердца при
ветствовали установление дипломатиче
ских отношений между Советским Союзом 
и Германской Федеральной Республикой. 
Но в Западной Германии имеются силы, 
которые стремятся помешать установле
нию хороших отношений с советским на
родом и мечтают о реванше. Германские 
империалисты и милитаристы готовятся 
развязать с территории Западной Герма
нии новую войну.

Мы, коммунисты, удвоим наши усилия, 
чтобы дать решительный отпор попыткам 
германских империалистов нарушить мир, 
чтобы объединить всех рабочих, всех пат
риотов в прочный боевой фронт против 
милитаризма и тем самым новеети запад
ногерманское население по пути мира, 
демократии и прогресса. Этот, путь ведет 
также к  воссоединению Германии на де
мократической основе.

Затем с приветствием от Австрийской 
коммунистической партии выступает тов. 
И. Коплениг, также тепло встреченный 
делегатами съезда.

Благодаря миролюбивой политике Со
ветского Союза, говорит тов. Ёоплениг, 
Австрия получила в прошлом году Госу
дарственный договор и тем самым сувере
нитет. Наш парламент провозгласил по
стоянный нейтралитет страны, что тесно 
связано с признанием принципа мирного, 
сосуществования двух систем —  социа
лизма и капитализма, связано с борьбой 
за сохранение и укрепление мира во всем 
мире.

Далее тов. Еоплениг отмечает, что в 
Австрии продолжают действовать силы, 
стремящиеся в интересах империалистиче
ских агрессоров - нарушить . нейтралитет 
страны и отдать ее на откуп этим агрес
сорам. Именно эти силы осуществляют 
такие провокации, ка к  высылка Секрета
риата Всемирной Федерации профсоюзов 
из Вены. Но мы можем заверить XX 
съезд КПСС и весь советский народ, под
черкивает оратор, что австрийский народ 
хочет мира, нейтралитета, независимости 
своей страны и будет всеми силами отстаи
вать их. Мы, коммунисты, считаем своим 
долгом возглавлять эту борьбу и сделаем 
все для того, чтобы укрепить дружбу 
между австрийским народом и народами 
Советского Союза. Коммунистическая 
партия Австрии считает также своей 
важнейшей задачей борьбу за укрепление 
единства рабочего класса, за экономиче
ские интересы трудящихся.

После выступления тов. Копленига 
председательствующий оглашает текст 
приветствия XX съезду КПСС от Нацио- 

I нального Комитета Коммунистической 
партии Соединенных Штатов Америки.

Утреннее заседание 22 февраля
Очередное заседание съезда открылось 

под председательством тов. А. Ю. Снечку- 
са. Продолжается обсуждение доклада тов. 
Н. А. Булганина о Директивах XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР на 
1956— 1960 годы.

Выступающие единодушно одобряют 
разработанный Центральным Комитетом 
партии проект Директив по шестому пяти
летнему плану, вносят дополнения, вскры
вают недостатки в работе партийных, со
ветских и хозяйственных организаций. 
Делегаты съезда заявляют, что советские 
люди, монолитно сплоченные вокруг 
Коммунистической партии, под водитель
ством ленинского Центрального Комитета 
не только выполнят, но и перевыполнят 
задания новой пятилетки.

Слово предоставляется тов. Н. Т. Каль- 
ченко (Украинская парторганизация). В 
разработанном Центральным Комитетом 
КПСС проекте Директив, говорит он, на
мечена грандиозная программа нового 
подъема экономики и культуры нашей 
страны, дана обширная программа даль
нейшего развития экономики и культуры 
всех союзных республик.

В шестом пятилетии открываются за
мечательные перспективы развития про
изводительных сил Советской Украины. 
Объем промышленного производства уве
личится примерно в 1,7 раза. В 1960 го
ду республика даст примерно 200 миллио
нов тонн угля, свыше 25 миллионов тонн 
чугуна и 20 миллионов тонн проката. По 
масштабам производства металла, заявляет 
оратор, с Украиной не может сравниться 
ни одна из капиталистических стран Ев
ропы.

В шестой пятилетке предусматривается 
дальнейший рост производства товаров 
народного потребления. Выпуск кожаной 
обуви увеличится в 1,6 раза, сахара на 
60 процентов. Намного возрастет произ
водство хлопчатобумажных тканей.

Республика, сказал далее тов. Кальчен- 
ко, располагает огромными материальными 
возможностями для решения поставленных 
задач. Выросли замечательные кадры ква
лифицированных рабочих и инженерно- 
технических работников. Только за по
следнее пятилетие вузы Украины подгото
вили свыше 200 тысяч специалистов. 
Партийная организация и все трудящиеся 
республики за годы предыдущих пятиле
ток приобрели огромный опыт хозяйствен
ного и культурного строительства. Это да
ет основание заверить XX съезд, что тру
дящиеся Украины выполнят и перевыпол
нят задания шестого пятилетнего плана.

Говоря о развитии сырьевой базы для 
металлургической промышленности, тов. 
Кальченко ставит вопрос об ускорении 
пуска новых горнообогатительных комби
натов.

Величественная программа шестой пя
тилетки, указывает в заключение оратор, 
единодушно и горячо одобряется всеми 
трудящимися нашей страны. Она отвечает 
яшзненным интересам партии и всего на
рода, обеспечивает неуклонное движение 
нашей Родины по пути строительства ком
мунизма. Осуществление этой программы 
еще выше поднимет международный авто
ритет Советского государства, умножит 
силы всего великого лагеря мира, демокра
тии и социализма.

Затем выступил е речью тов. М. Г. 
Первухин.

Тов. М. Т. Ефремов (Куйбышевская 
парторганизация) говорит о том, что тру
дящиеся Куйбышевской области в пятой 
пятилетке добились определенных успехов. 
Объем промышленного производства в

1955 году превысил уровень 1950 года 
в 2,3 раза, добыча нефти увеличилась 
больше чем в 2 раза, мощность тепловых 
электростанций —  в 2,8 раза, производ
ство шариковых и роликовых подшипни
ков —  больше чем в 3 раза. Освоено про
изводство гидротурбин, новых типов стан
ков, сельскохозяйственных и строитель
ных машин, новых продуктов переработки 
нефти.

В шестой пятилетке, заявляет далее 
тов. Ефремов, Куйбышевской партийной 
организации, трудящимся области пред
стоит решить большие и ответственные 
задачи. В проекте Директив XX съезда 
партии предусматривается завершить стро
ительство Куйбышевской ГЭС. Обком пар
тии поддержал инициативу строителей и 
монтажников, которые, взвесив свои ре
сурсы и возможности, решили завершить 
строительство всех объектов Куйбышев
ского гидроузла и пустить гидроэлектро
станцию на полную мощность в 1957 го
ду. В этой связи оратор ставит вопрос об 
ускорении строительства линии электропе
редач, о сооружении в районе гидроузла 
новых промышленных предприятий.

Тов. Ефремов говорит о недостатках в 
организации снабжения промышленных 
предприятий сырьем и в вывозе готовой 
продукции, о важности тесного контакта 
между министерствами и местными пар
тийными органами.

Тов. А. Н. Задемидко посвятил свое вы
ступление вопросам развития угольной 
промышленности. Несмотря на то, что это 
развитие идет высокими темпами, сказал 
он, в стране ощущается недостаток топли
ва. Это объясняется ростом потребления 
угля, а также недостатками в развитии 
угольной промышленности. Многие шахты 
не выполняют планы, плохо используют 
имеющуюся и медленно внедряют новую 
технику. Значительное количество забоев, 
работа в которых осуществляется по гра
фику цикличности, не выполняет норма
тивов. За эти и другие недостатки работ
ников угольной промышленности справед
ливо критиковали товарищи Хрущев и 
Булганин, делегаты съезда. Министерство 
примет меры к  тому, чтобы ликвидировать 
указанные, недостатки. , „,л ■ ......

Проектом Директив поставлена" задача 
преодолеть отставание добычи угля от ра
стущих потребностей народного хозяйства 
в топливе и обеспечить накопление необ
ходимых запасов. Добычу угля предусмот
рено увеличить на 52 процента. Чтобы 
выполнить это задание, наряду со строи
тельством новых шахт необходимо быстро 
освоить проектную мощность действую
щих, в короткий срок реконструировать 
ряд шахт, поднять их технический уро
вень.

Важнейшее значение имеет рост произ
водительности труда. В шестой пятилетке 
предусмотрено ее увеличение на 35 про
центов. В этих целях надо совершенство
вать технику, широко осуществлять ком
плексную механизацию и автоматизацию. 
Необходимо также поднять уровень орга
низаторской работы на шахтах и участ
ках, укрепить их опытными инженерно- 
техническими кадрами.

Советские шахтеры, заявляет в заклю
чение тов. Задемидко, приложат все силы 
и творческую энергию для успешного вы
полнения шестого пятилетнего плана раз
вития угольной промышленности.

Следующим с речью выступил тов. 
Н. М. Шверник.

На трибуне —  тов. Д. А. Кунаев (Ка
захстанская парторганизация). Он говорит 
о том, что Казахстан превратился в рес
публику крупной индустрии, механизиро
ванного сельского хозяйства. Производство

промышленной продукции в истекшем го
ду превысило довоенный уровень более 
чем в 4 раза. Выросли новые крупные 
промышленные предприятия. Большое 
развитие получили и другие отрасли на
родного хозяйства, особенно сельское хо
зяйство.

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестой пятилетке, подчеркивает тов. К у 
наев, убедительно показывает проявление 
величайшей заботы партии и правитель
ства о всемерном развитии экономики и 
культуры всех братских республик Со
ветского Союза. По Казахской ССР преду
сматриваются более высокие темпы капи
тального строительства и рост валовой 
продукции, чем в целом по Советскому 
Союзу. Валовая продукция всей промыш
ленности республики должна возрасти в
2,2 раза.

Говоря о развитии сельского хозяйства, 
тов. Кунаев отметил, что в республике 
поднято свыше 18 миллионов гектаров це
линных и залежных земель. На новых 
землях организовано 337 зерновых совхо
зов, оснащенных высокопроизводительной 
техникой, что обеспечивает резкое увели
чение производства зерна. Выполняя за
дания по дальнейшему освоению новых 
земель, партийные и советские органы 
республики принимают меры к  обеспече
нию более быстрого развития животновод
ства.

С приветствием от Коммунистической 
партии Сирии и Дивана выступил тов. 
X, Багдаш, встреченный дружными апло
дисментами. Он говорит, что чувства 
дружбы и признательности к  Советскому 
Союзу охватывают миллионы людей в Си
рии и Ливане и во всех арабских стра
нах. На протяжении своей национально- 
освободительной борьбы арабы всегда ви
дели рядом с собой страну социализма. 
Сирия одержала победу в суровой нацио
нальной битве, которую она вела против 
американо-английского давления, имевше
го своей целью вовлечь ее в империали
стический военный багдадский пакт. За
нятая Советским Союзом позиция откры
той поддержки Сирии сыграла большую 
роль в этой победе.

_ Ныне, продолжал тов. Багдаш, после пе
реговоров между Иденом и ' Эйзенхауэром в 
Вашингтоне, когда все арабы борются про
тив американо-английских попыток пос
лать военные части на Средний Восток, 
мы видим, что Советский Союз вновь и 
вновь протягивает нам руку братской по
мощи. Это еще более усиливает нашу ве
ру в победу в борьбе против проекта от
крытой, наглой империалистической окку
пации.

Сирия, как и Египет и другие арабские 
страны, хочет избавиться от экономиче
ской отсталости, вызванной политикой им
периализма. Она хочет укреплять и разви
вать свою промышленность и сельское хо
зяйство и на этом пути встречает со сто
роны Советского Союза, народного Китая, 
Чехословакии и других стран социалисти
ческого лагеря дружескую помощь, не свя
занную никакими условиями, ущемляющи
ми ее суверенитет и независимость.

Свою речь тов. Багдаш заканчивает на 
русском языке. Он провозглашает здрави
цы в честь Советского Союза, в честь 
Коммунистической партии Советского 
Союза, в честь советско-арабской дружбы.

Затем выступил тепло встреченный де
легатами съезда представитель Коммуни
стической партии Японии. Он огласил 
приветствие съезду от Компартии Японии.

Тепло встречают присутствующие пред
ставителя Компартии Бразилии, зачитав
шего приветствие съезду от Коммунисти
ческой партии Бразилии.

Вечернее заседание 22 февраля

(ТАСС).

На вечернем заседании съезда председа
тельствовал тов. 0. В. Куусинен.

Первым выступил тов. В. П. Мыларщи- 
ков. За последние годы, говорит’ он, пар
тия уделила много внимания вопросам 
подъема сельского хозяйства. Это нагляд
но видно на примере Российской Федера
ции. Колхозы и совхозы получают теперь 
больше сельскохозяйственных продуктов, 
увеличили товарность хозяйств. По срав
нению с 1953 годом посевные площади в 
республике расширились на 15,6 миллион 
на гектаров, сборы зерна возросли на 22 
процента, увеличилось производство моло
ка, мяса и шерсти. Но имеющиеся успехи 
еще очень скромны и не могут нас удов
летворить. Задача, поставленная воронеж
скими колхозниками и работниками сов
хозов, —  удвоить производство мяса в те
чение одного года и молока в полтора го
да — посильна для каждой области, края.

Оратор говорит далее об огромных воз
можностях для своевременного выполнения 
сельскохозяйственных работ за счет повы
шения производительности труда и Лучше
го использования имеющейся техники в 
МТС и совхозах.

Тов. Мыларщиков указывает на необхо
димость внедрения раздельной уборки зер
новых культур, что позволяет скашивать 
хлеба на 5 —  7, а в сибирских и ураль
ских колхозах на 8 —  10 дней раньше, 
чем комбайнами.

Следующим с речью выступил тов. 
М. 3. Сабуров.

С приветствием o f имени Коммунисти
ческой партии Швеции выступил тов. 
X. Хагберг, тепло встреченный присутст
вующими.

Решения XX съезда, говорит тов. Хаг
берг, явятся большой помощью в борь
бе шведского рабочего класса за лучшую 
жизнь. Шведский народ высоко ценит 
борьбу Советского Союза за равноправие 
народов, мирное сосуществование и раз
рядку напряженности международной об
становки. Решение Советского праритель- 
ства передать Финляндии территорию 
Норккала-Удд, его поддержка нейтралите
та Финляндии и его заявление о готовно
сти гарантировать также нейтралитет 
других стран встретили горячий отклик у 
шведского народа. Благородное стремление 
превратить Балтийское море в море мира 
может объединить наши народы в истин
ной и прочной дружбе.

Затем были оглашены приветствия XX 
съезду КПСС от Народно-социалистиче
ской партии Кубы и от Коммунистической 
партии Пили.

Слово предоставляется тов. В. Е Чер
нышеву (Калининградская парторганиза
ция).

—  Благодаря повседневной помощи и 
заботе со стороны Центрального Комитета 
КПСС и Советского правительства, —  го
ворит он,— Калининградская область пре
вратилась в крупный район на Балтике е 
развитой промышленностью и сельским 
хозяйством. Предприятия промышленности

(Окончание

и транспорта, последовательно улучшая 
свои технико-экономические показатели, 
перевыполняют государственные планы.

Выполняя указания Центрального Ко
митета КПСС, партийные организации об
ласти улучшили организаторскую и идео
логическую работу, стали глубже вникать 
в хозяйственную деятельность предприя
тий, колхозов, ЙТС, совхозов, в вопросы 
экономики, техники, расширили и укрепи
ли свои связи с массами. Тем не менее в 
работе областной партийной организации 
по руководству хозяйственным и культур
ным строительством, а также в постанов
ке организационно-партийной и идеологи
ческой работы имеются серьезные недо
статки.

Оратор критикует Министерство бумаж
ной и деревообрабатывающей промышлен
ности СССР, которое be осуществляет ре
конструкции имеющихся в области цел
люлозно-бумажных комбинатов и плохо 
снабжает их сырьем..

Далее тов. Чернышев останавливается 
на перспективах развития рыбной про
мышленности. В области имеются круп
ный промысловый и транспортный флот, 
рыбоперерабатывающие базы, сложившие
ся кадры.

На трибуне тов. И. Ф. Тевосян. Подводя 
итоги пройденного пути, подчеркнул он, 
мы прежде всего должны сказать, что на
ша партия и ее Центральный Комитет во 
главе с Президиумом ЦК оказались до
стойными своего великого учителя —

на 2-й стр.)
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X X  СЪЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
(Окончание).

Владимира Ильича Ленина. Партия суме
ла возглавить творческую активность со
ветского народа и добиться высоких тем
пов развития тяжелой промышленности, 
значительно больших, чем намечалось в 
первые годы после Отечественной войны. 
Страна располагает теперь мощной эконо
мической базой для обеспечения в шестом 
пятилетии такого прироста выплавки ме
талла, добычи угля п нефти, какого не 
было ни в одном пятилетии. Прирост вы
плавки стали, добычи угля и нефти толь
ко за один год шестой пятилетки будет 
больше всего их производства в дореволю
ционной России в 1913 году. Высокие 
темпы развития промышленности дали 
нам возможность существенно увеличить 
производство продукции на душу населе

ния и уверенно двигаться вперед в реше
нии основной экономической задачи 
СССР.

Тов. Тевосян останавливается на вопро
сах развития экономики Сибири, задачах, 
стоящих перед работниками металлурги
ческой и топливной промышленности.

Касаясь путей повышения производи
тельности труда, оратор подчеркивает 
значение специализации и кооперирова
ния. Мы должны, говорит он, перестраи
вать нашу промышленность таким обра
зом, чтобы одноименная продукция изго
товлялась в специализованных цехах и 
предприятиях, а головные заводы, выпу
скающие готовые машины, занимались в 

|основном сборкой деталей и узлов, посту
пающих со специализированных заводов.

В специализации и кооперировании, комп
лексной механизации и автоматизации, за
являет тов. Тевосян, Заложены крупные 
резервы высокой производительности об
щественного труда.

От Бельгийской компартии съезд при
ветствует тов. 3. Бюрнель, встреченный 
дружными аплодисментами.

Бельгийский народ, сказал он, проявля
ет очень большой интерес к  Советскому 
Союзу. Несмотря на лживые кампании 
врагов мира, он не позволяет увлечь еебя 
на гибельный путь антисоветской полити
ки. Обмен делегациями деятелей науки, 
культуры, спорта между нашими страна
ми содействовал тому,, что бельгийский 
народ теперь лучше знает Советский Со
юз и испытывает к  нему еще большее 
уважение.

Верховный Совет СССР выразил чувст
ва дружбы советского народа к народу 
Бельгии, пригласив в Советский Союз де
легацию бельгийских парламентариев. По
ездка этой делегации вызвала огромный 
интерес.

Упорная и плодотворная деятельность 
Советского Союза в пользу мира, заявил в 
заключение тов. Бюрнель, его борьба за 
запрещение атомной бомбы, против перево
оружения Западной Германии, огромный 
рост авторитета СССР —  все это придает 
еще большую уверенность трудящимся, 
борющимся за счастливую, независимую 
Бельгию.

На этом вечернее заседание закончи
лось.

(ТАСС).

Речь товарища Н. И. Беляева
Товарищи! За отчетный период НЕ на

шей партии вел страну к  достижению все 
новых побед, высоко держа великое зна
мя бессмертного Ленина.

Верность этому знамени, строжайшее 
соблюдение ленинских принципов коллек
тивного руководства и внутрипартийной 
демократии, постоянное расширение связи 
партии с народом позволили Центральному 
Комитету иметь все те огромные успехи, 
с которыми партия и страна пришли к 
настоящему XX съезду. Нет сомнения, что 
XX съезд Коммунистической партии Совет
ского Союза займет важное место в исто
рии борьбы нашей партии за коммунизм и 
явится крупным вкладом в сокровищницу 
марксизма-ленинизма.

В отчетном докладе Центрального Коми
тета дано творческое развитие в новых 
исторических условиях важнейших прин
ципиальных положений марксистской тео
рии.

В докладе тов Хрущева понятно и яс
но для широких масс трудящихся освеще
ны сложнейшие вопросы мирового разви
тия, в нем содержится горячий призыв в 
дружбе между всеми народами, раскрыты 
захватывающие перспективы поступатель
ного движения вперед сил социализма. 
Этот доклад вооружает миллионы людей, 
ведущих борьбу за мир, великой верой в 
возможность предотвращения новой ми
ровой войны.

Доложенные съезду тов. Булганиным 
Директивы XX съезда КПСС по шестому

В докладах тов. Н. С. Хрущева и тов. 1 
Н. А. Булганина дана глубокая научно, 
обоснованная характеристика состояния 
социалистического сельского хозяйства,1 
вскрыты крупные ошибки и недостатки в ' 
сельском хозяйстве, допускавшиеся до 
1953 года, и указано главное направле
ние дальнейшего резкого подъема всех от
раслей сельскохозяйственного производ
ства.

«Наша главная задача в области зем
леделия, —  как указано в отчетном до
кладе ЦК КПСС, —  состоит в том, чтобы 
на основе повышения урожайности и 
дальнейшего освоения новых земель дове
сти к концу шестой пятилетки ежегодный 
валовой сбор зерна до 11 миллиардов пу
дов, расширить площади и значительно 
повысить урожайность технических куль
тур —  хлопчатника, сахарной свеклы, 
льна, конопли, подсолнечника, а также 
резко увеличить производство картофеля и 
овощей».

В проекте Директив по шестому пяти
летнему плану определено увеличить про
изводство хлопка-сырца на 56 процентов, 
льноволокна —  на 35 процентов, сахар
ной свеклы —  на 54 процента, картофе- 
ля —  на 85 процентов, овощей —  в 2,2 ! 
раза, мяса и молока —  в 2 раза, яиц —- 
в 2,5 раза и шерсти —  в 1,8 раза.

Для осуществления такого крупного ро
ста производства сельскохозяйственной 
продукции у нас имеются все возможно
сти: безраздельное господство социалисти
ческой формы хозяйства в деревне, раз
витая сеть машинно-тракторных станций, 
мощная передовая социалистическая про
мышленность, оснащающая сельское хо
зяйство первоклассной техникой, наличие 
в сельском хозяйстве сотен тысяч квали- ; 
фицированных специалистов и организато- 1 
ров.

Советское государство только за послед
ние 5 лет затратило на капиталовложения 
в сельское хозяйство 63,6 миллиарда руб
лей, что в 7 раз больше, чем в первой 
пятилетке, и в 2,5 раза больше, чем в 
четвертой пятилетке. В шестой пятилет
ке, по данным Госплана СССР, капитало
вложения в сельское хозяйство будут поч
ти в 2 раза больше, чем- в пятой пяти
летке, в 5 раз больше, чем в четвертой 
пятилетке, и почти в 14 раз больше, чем 
в пербой пятилетке.

Совокупность всех перечисленных вы
ше политических, организационно-техни
ческих и материальных условий при их 
полном использовании позволяет нам, то
варищи, задания шестой пятилетки в об
ласти развития сельского хозяйства не 
только выполнить, но и перевыполнить в 
более короткие сроки. Не только отдель
ные колхозы, совхозы, районы, но даже 
целые области и республики, как это бы
ло заявлено в выступлениях ряда товари
щей на настоящем съезде, берут на себя 
обязательства выполнить задания по уве
личению производства зерна и животно
водческой продукции, определенные на 
пятилетку, в один —  два года.

О больших возможностях развития на
шего сельского хозяйства свидетельствует 
гигантская работа, проведенная по .освое
нию целинных и залежных земель. В 
1956 году посевы на новых землях, рас
паханных за последние 2 года, составят 
не менее 33 миллионов 'гектаров, в том 
числе в совхозах более 13 миллионов гек
таров. Чтобы по достоинству оценить раз
мах этих поистине великих работ, сле-

пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР являются конкретным вы
ражением важнейших программных поло
жений Коммунистической партии на бли
жайший период. Они пронизаны от первой 
до последней строчки целями крутого 
подъема народного хозяйства СССР и за
ботой о благе народа.

В новом пятилетием плане, предусмот
рено преимущественное развитие тяжелой 
промышленности —  материально-техниче
ской базы дальнейшего подъема всех от
раслей народного хозяйства. Выполнение 
предусматриваемого проектом Директив 
объема сельскохозяйственного производст
ва вплотную приблизит нас в созданию 
обилия основных продуктов для населения 
и сырья для легкой промышленности.

Новый пятилетний план будет содейст
вовать дальнейшему упрочению и расши
рению экономического сотрудничества со 
странами народной демократии, расшире
нию деловых связей с другими странами 
на основе равенства и взаимной выгоды.

Темпы развития народного хозяйства 
СССР, намечаемые новым пятилетним пла
ном, высокие, но безусловно реальные, и 
шестой пятилетний план будет выполнен 
досрочно. Нет никакого сомнения в том, 
что Директивы по шестому пятилетнему 
плану будут единодушно одобрены XX 
съездом нашей партии, как они уже еди
нодушно одобрены всем советским наро
дом. (Аплодисменты),

дует напомнить, что рост посевных пло
щадей в СССР за 12 лет —  с 1928 по 
1940 год —  по сопоставимой территории 
составил 23,5 миллиона гектаров, а посев
ные площади в совхозах на вновь распа
ханных целинных Землях в 1956 году 
превышают всю посевную площадь совхо
зов 1940 года.

Выполнение заданий шестого пятилет
него плана в области развития сельского 
хозяйства в наиболее короткие сроки дол
жно быть главным в содержании нашей 
организационно-партийной и пропаган
дистской работы среди народа.

Огромное значение в нашей работе по 
полному и досрочному выполнению зада
ний шестого пятилетнего плана будет 
иметь вскрытие и полное использование 
всех тех больших резервов, которыми мы 
располагаем в сельском хозяйстве и кото
рые мы все еще плохо используем. Возь
мем, к  примеру, борьбу с потерями уро
жая при уборке. Важнейшим средством 
предотвращения потерь здесь является 
проведение уборки в сжатые сроки, не бо
лее чем в 7— 10 рабочих дней от начала 
созревания хлебов. Между тем многие кол
хозы, МТС и совхозы убирают зерновые 
культуры в течение 15— 20 и больше 
дней, а поэтому теряют, как правило, по
2— 3 центнера и больше на каждом гек
таре.

Сократить сроки уборки и уменьшить 
потери зерна можно путем раздельной 
уборки хлебов. Еще в 1931— 1932 гг. 
научно-исследовательскими учреждениями 
и практикой многих совхозов было дока
зано, что при раздельном способе уборку 
хлебов можно начинать в восковой спело
сти, на 5— 7 дней раньше обычного Сро
ка, и за счет этого увеличивать сбор зер
на на 2 и больше центнера с гектара. И 
вот, несмотря на большие преимущества 
раздельной уборки хлебов, министерства 
сельского хозяйства и совхозов более 20 
лет мариновали этот прогрессивный спо
соб и не делали его достоянием всех кол
хозов и совхозов страны. Только после 
январского Пленума ЦК КПСС, на кото
ром с особой остротой был поставлен во
прос о борьбе с потерями урожая, вопрос 
о раздельной уборке хлебов был переведен 
на практические рельсы.

В 1955 году для МТС и совхозов было 
изготовлено 50 тысяч лафетов к  хедерам 
комбайнов и 85 тысяч подборщиков, раз
дельным способом было убрано 1 миллион 
700 тысяч гектаров, что составляет менее 
2 процентов к  уборочной площади зерно
вых культур. Наиболее широко раздельная 
уборка применялась в колхозах Белгород
ской, Куйбышевской, Липецкой, Ульянов
ской, Балашовской, Воронежской обла
стей, где убрано раздельным способом от 
8 до 14 процентов от всех уборочных 
площадей хлебов. Но такие области, как 
Молотовская, Кемеровская, Тюменская, 
Арзамасская и ряд других, и в прошлом 
году раздельной уборки не проводили.

Если бы в 1955 году из всей площади 
посева зерновых культур нам удалось 
убрать раздельным способом только 25 
процентов и получить бы только по 2 
центнера прибавки урожая на каждый 
гектар, убранный раздельным способом, то 
мы собрали бы дополнительно хлеба свы
ше 350 миллионов пудов.

j  Широкое распространение прогрессивно
го способа раздельной уборки хлебов тре
бует, конечно, не только того, чтобы этот

способ был по достоинству оценен, но п 
создания определенных технических 
средств для проведения раздельной убор
ки. Между тем в настоящее время МТС и 
совхозы располагают механизмами для 
раздельной уборки хлебов не более чем на 
площадь 5— 6 миллионов гектаров зерно
вых культур, или 4— 5 процентов, что 
совершенно недостаточно. Для того, чтобы 
удовлетворить минимальные потребности 
областей в машинах, прицепных комбай
нах, то и тогда сельскому хозяйству тре
буется дополнительно к тому, что запла
нировано, для уборки урожая в 1956 го
ду не менее 100 тысяч жаток и 150 ты
сяч подборщиков.

Необходимо поэтому значительно увели
чить выпуск жаток и подборщиков с тем, 
чтобы в 1956 году мы имели больше тех
нических средств для проведения уборки 
урожая раздельным способом.

Основным резервом для увеличения 
производства зерна и укрепления кор
мовой базы животноводства является, как 
неоднократно указывалось, расширение 

I посевов кукурузы. Теперь уже широко из- 
; вестны многие сотни колхозов и совхозов 
! в различных зонах страны, которые, из- 
] менив структуру посевных площадей, рас- 
! ширив посевы кукурузы, в короткий срок 
i увеличили валовой сбор зерна, создали 
j прочную кормовую базу и на этой основе 
’ резко повысили производство продуктов 
животноводства, а тем самым увеличили 
свои доходы и улучшили материальное по- 

I ложение колхозников.
В 1955 году было посеяно кукурузы в 

колхозах, совхозах страны около 18 мил
лионов гектаров против 4,3 миллиона гек
таров в 1954 году. Это позволило в истек
шем сельскохозяйственном году заложить 
больше силоса на 17 миллионов тонн, в 
том1 числе свыше 6 миллионов тонн кон
сервированных початков, а также улуч
шить обеспечение животноводства кон
центрированными кормами.

Расширение посевов кукурузы в 1955 
году в колхозах Украинской ССР дало 
возможность заложить силоса более 6 тонн 
в среднем на корову и по 43 центнера 
початков молочно-восковой спелости на 
одну свиноматку. В колхозах Воронежской 
и Белгородской областей заготовлено по
чатков молочно-восковой спелости по 40 
центнеров на свиноматку. Но в тех обла
стях, где руководители местных партий
ных, советских органов, а вместе с Ними 
директора МТС и совхозов, председатели 
колхозов как следует не изучили особен
ностей этой культуры, беззаботно отнес- 

1 лись к  подбору участков для ее посева, 
допустили шаблон в определении сроков 
сева и проведении ухода за посевами, а 
главное, не организовали и не подготови
ли людей для выполнения рабоФ по выра
щиванию кукурузы, урожай ее получен, 
конечно, низкий.

Почвенно-климатические условия Уль
яновской. Пензенской областей и Мордов
ской АССР позволяют организовать выра
щивание хороших урожаев кукурузы как 
на силос, так и на зерно. Однако в 1955 
году в этих областях получены низкие 
урожаи зеленой массы кукурузы, а почат
ков молочно-восковой спелости совсем не 
получено. Вследствие этого в колхозах 
Пензенской области заложено силосной 
массы всего лишь по 24 центнера с гек
тара посева кукурузы, в Ульяновской об
ласти —  29 центнеров и в Мордовской 
АССР —  37 центнеров. И это в то время, 
товарищи, когда передовые колхозы этих 
областей и республики собрали высокий 
урожай зеленой массы и початков ку ку 
рузы молочно-восковой спелости.

Никак нельзя мириться с тем, что кол
хозы Грузинской ССР и Узбекской ССР 
собрали в 1955 году низкий урожай ку - ] 
курузы, хотя почвенные и климатические 
условия здесь особенно благоприятны для 
возделывания и получения устойчивых 
высоких урожаев зерна и силосной массы 
кукурузы. К тому же здесь имеется мно
голетний опыт выращивания этой ценной 
культуры.

В 1956 году площади под кукурузой 
будут расширены. Задача заключается в 
том, чтобы во всех колхозах и совхозах 
были подготовлены кадры, овладевшие в 
совершенстве агротехникой возделывания 
кукурузы, что позволит обеспечить полу
чение высоких урожаев этой культуры.'

Одним из важных источников повыше
ния урожайности кукурузы является бы
стрейший переход на посев ее гибридными 
семенами. Уже в текущем году сельскохо
зяйственными, советскими и партийными 
органами должна быть проделана большая 
работа по отбору хозяйств, занимающихся 
выведением гибридных семян, оснащению 
ах необходимой техникой, а также по ор
ганизации широкой научной разработки 
методов выведения новых гибридов и раз- 

1множения имеющихся.
! В проекте Директив XX съезда КПСС по 
шестому плтплетнему плану предусматри
вается значительное увеличение производ

ства технических культур. Площадь под 
сахарной свеклой в ближайшие годы дол
жна быть доведена как минимум до 2,5—
2,6 миллиона гектаров, а валовой сбор са
харной свеклы примерно до 500 миллио
нов центнеров, что позволит увеличить 
производство сахара на душу населения 
почти в два раза.

Осуществление этой программы требует 
расширения посевов и повышения урожай
ности сахарной свеклы в основных рай
онах ее возделывания, а также организа
ции производства сахарной свеклы в ряде 
новых районов, главным образом в обла
стях Российской Федерации. Необходимо 
улучшить оснащение МТС и колхозов пе
редовой техникой по посеву, уходу за по
севами, уборке и погрузке сахарной свек
лы, а также значительно увеличить по
ставку свеклосеющим районам минераль
ных удобрений и ядохимикатов.

В деле сокращения затрат труда при 
вывозке сахарной свеклы огромное значе
ние имеет механизация погрузочно-разгру
зочных работ. Я был в колхозах Тамбов
ской области в прошлом году в период 
уборки сахарной свеклы, и колхозницы 
заявляли: хорошая машина свеклоубороч
ный комбайн, но надо еще иметь «меха
низированного мужичка», чтобы он помо
гал нам грузить сахарную свеклу. Произ
водство механизмов для погрузки сахарной 
свеклы является неотложной задачей на
шей промышленности.

Расширение производства сахарной све
клы, продвижение ее в новые районы тре
буют также строительства новых сахарных 
заводов, а также дорог в зонах свекло
сеяния. При проектировании и строитель
стве новых заводов необходимо, чтобы 
мощности этих заводов были определены 
в соответствии с рациональным радиусом 
сырьевых зон. Строительство новых заво
дов должно быть осуществлено в короткие 
сроки, так как нельзя допустить такого 
положения, которое создалось за последяи- 
годы в Краснодарском крае, где посевы 
сахарной свеклы были расширены с 17 до 
37 тысяч гектаров, а переработка этой 
свеклы не была обеспечена. В результате 
значительная часть сахарной свеклы,'вы
ращенной в Краснодарском крае, вывози
лась для переработки на заводы Украин
ской ССР, Воронежской и других областей, 
что приводило к  огромной потере сахара, 
к  излишним затратам государственных 
средств и к  нерациональной загрузке 
транспорта.

Принимаемые Партией и Правитель
ством меры по крутому подъему сельского 
хозяйства и увеличению продуктов живот
новодства в стране дали уже свои поло
жительные результаты. В истекшем 1955 
году государством заготовлено молока, мя
са, яиц и шерсти значительно больше, 
чем в 1954 году. Однако материальные 
условия трудящихся непрерывно улучша
ются и все возрастающие потребности их 
в продуктах животноводства полностью 
пока еще не удовлетворяются. Предстоит 
еще большая работа по дальнейшему уве
личению производства продуктов живот
новодства.

Поставленная задача увеличить произ
водство мяса прежде всего за счет разви
тия свиноводства, как отрасли наиболее 
скороспелого животноводства, и довести 
удельный вее свинины в общем объеме 
производства мяса в стране до 50 процен
тов является большим и важным делом.

Производство свинины в стране растет 
все еще крайне медленно. Мы должны 
производить свинины не менее 30 цент
неров на 100 гектаров пашни, а произво
дим значительно меньше.

Неудовлетворительное состояние с про
изводством свинины в стране и особенно 
в колхозах и совхозах можно объяснить 
только тем, что во многих местах к  сви
новодству относятся, мягко выражаясь, 
неразумно и не принимают достаточных 
мер в полному обеспечению свиноводства 
кормами, помещениями, допускают боль
шой падеж свиней. По вине Министерства 
сельского хозяйства СССР и Министерства 
совхозов СССР был по существу запутан 
вопрое с откормом свиней, когда от кол
хозов и совхозов требовали сдачи глав
ным образом сальных и полусальных сви
ней, игнорируя наиболее быстрые и деше
вые виды откорма —  мясной и беконный.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР по
правили ошибку сельскохозяйственных ор
ганов, сейчас стоит задача полнее исполь
зовать свиноводство как мощный резерв, 
чтобы в короткие сроки резко увеличить 
производство свинины в стране.

Производство свинины к  1960 году дол
жно увеличиться по сравнению с 1955 
годом в 2,6 раза, а в колхозах —  в 5,5 
раза и составить в общем балансе произ
водства мяса около 50 процентов.

Начиная с 1956 года следует провести 
большую работу по организации массового 
откорма свиней, используя для этих целей 
весь молодняк —  поросят зимнего и ве
сеннего опороса. Дело откорма свиней

должно быть взято нод особый контроль. 
В настоящее время некоторые руководи
тели областей и районов много говорят об 
откорме свиней, но ничего не предприни
мают по сохранению в колхозах поросят 
зимних опоросов. Невидимому, не случай

но в колхозах 78 областей, краев и рес
публик РСФСР на 1 февраля с. г. стояло 
на откорме всего лишь 900 тысяч свиней, 
тогда как в колхозах Украины —  1 мил
лион 650 тысяч голов, иля почти в два 
раза больше.

I I .
Недостаток нашей работы на селе со

стоял в том, что мы далеко не полностью 
использовали преимущества социалисти
ческой системы, а это происходило пото
му, что часто на местах глубоко не вни
кали в существо процессов, происходящих 
на селе, и норой организовывали работу 
не в соответствии с объективными требо
ваниями ведения социалистического сель
ского хозяйства. У нас слабо обобщались 
возникающие явления в развитии хозяй
ства, а наши ученые, и в первую голову 
экономисты, больше писали и говорили о 
преимуществах колхозов, совхозов, МТС и 
очень мало работали над тем, как полнее 
использовать эти преимущества для уве
личения производства в стране хлеба, мя
са, молока, сахарной свеклы, хлопка и 
другой продукции сельского хозяйства.

Все это сдерживало рост сельского хо
зяйства, ибо устаревшее не обнажалось и 
не устранялось, а возникающее из по
требностей развития новое, прогрессивное 
иногда не получало своевременной и над
лежащей поддержки.

Огромное значение решений сентябрь
ского и последующих Пленумов ЦК КПСС 
состоит прежде всего в том, что в них на 
основе глубокого анализа всех сторон жиз
ни дано творческое развитие марксистско- 
ленинского учения о путях дальнейшего 
продвижения вперед социалистического 
сельского хозяйства. В этих решениях 
партия по-ленински обнажила все то, что 
в современных условиях препятствует ис-

стов отрицала действие закона стоимости 
в колхозах; такие товарищи считали, что 
в колхозном хозяйстве невозможно исчис
лить себестоимость продукции и для уче
та фактора экономии временя необходимо 
пользоваться другими показателями.

Попытки отдельных экономистов вклю
чить в число наиболее важных факторов 
размещения сельскохозяйственного произ
водства принцип наименьшей затраты об
щественно-необходимого труда на единицу 
продукта осуждались. Утверждалось, что 
в колхозном хозяйстве категория себесто
имости отсутствует. Вее это привело в то
му, что вопросы измерения издержек про
изводства, себестоимости, а также произ
водительности труда в колхозном произ
водстве совершенно не разработаны.

Эта теоретическая путаница способст
вовала недооценке влияния фактора цен 
на ход развития сельского хозяйства. За 
последнее время Центральный Комитет 
партии внес серьезные изменения в суще
ствующий уровень заготовительных и за
купочных цен на ряд сельскохозяйствен
ных продуктов, и эти изменения сыграли 
большую положительную роль в деле по
вышения материальной заинтересованно
сти колхозов и колхозников в развитии 
отдельных культур и отраслей. Работа по 
упорядочению цен в сельском хозяйстве 
должна быть продолжена. Цены на ряд 
сельскохозяйственных продуктов устанав
ливались, когда условия производства бы
ли отличны от существующих. В настоя
щее время действует множество цеи на 
сельскохозяйственные продукты (загото
вительные, закупочные, контрактацион
ные, премии-надбавки и др.), имеется не
соответствие между ценами на отдельные 
сельскохозяйственные продукты и уров
нем издержек производства этих продук
тов. Соотношение цен на отдельные сель- 

пользованию преимуществ социалистиче- j скохозяйственные продукты должно быть 
ской системы, и вооружила страну науч- 1 увязано с материальными и трудовыми 
но обоснованной программой по крутому затратами на производство единицы про
подъему сельского хозяйства.

В ходе развития нашей страны возни
кали и дальше будут возникать вопросы, 

I требующие своего изучения, глубокого 
j обобщения и решения. И здесь большую 
'роль должна будет играть наша экономи- 
| ческая наука. Громадного увеличения про
изводства сельскохозяйственной продук- 

: дни мы должны достигнуть не любой це
ной. а с наименьшими затратами труда и 
средств на единицу продукции. К числу 
наиболее крупных вопросов, которые нам 
надо правильно и быстро решить, отно
сятся вопровы о правильном, научно обос
нованном размещении и специализации 
отраслей сельскохозяйственного производ
ства по природно-экономическим зонам 
страны.

Для рационального ведения сельскохо
зяйственного производства необходимо в 
каждой отдельной зоне производить посе
вы тех культур и разводить тех живот
ных, которые дают наибольшую продук
тивность в данных природных условиях. 
При этом необходимо также учитывать 
сложившийся опыт местного населения по 
выращиванию отдельных сельскохозяйст
венных культур и животных.

Известно, например, что в областях се
веро-запада РСФСР имеются благоприят
ные условия для производства льна, кар
тофеля и молочной продукции на базе кле- 
веросеяния а увеличения производства к у 
курузы. Однако в этих областях было до
пущено сокращение посевов льна-долгун- 
ца, клевера, картофеля и уменьшилось 
производство молока. В то же время здесь 
расширялись посевы яровой пшеницы, ко
торая не дает там высоких урожаев. В 
Краснодарском крае имеются исключи
тельно благоприятные условия для разви
тия свиноводства на базе увеличения про
изводства зерна кукурузы.

Некоторые экономисты-аграрники, бу
дучи оторванными от повседневной прак
тики-колхозов, МТС и совхозов, не зани
мались конкретной экономикой, изучени
ем экономической эффективности отдель
ных отраслей хозяйств, часть экономи-

дукции и являться серьезным стимули
рующим фактором в деле развития отделiA  
ных культур и отраслей.

Надо покончить с отставанием эконо
мической науки. Следует потребовать от 
экономистов-аграрников серьезной разра
ботки вопросов экономической эффектив
ности производства отдельных культур и 
отраслей, разработки методики и мер по 
снижению издержек производства в кол
хозах, МТС и совхозах, себестоимости про
изводимой ими сельскохозяйственной про
дукции, разработки вопросов повышения 
производительности труда, специализации 
сельскохозяйственного производства, цен 
на продукты сельского хозяйства, сравни
тельной доходности земельных угодий. 
Экономическая наука должна оказать 
серьезную помощь в проводимой партией 
работе по переводу машинно-тракторных 
станций на хозяйственный расчет.

Надо, чтобы экономисты изучали и ана
лизировали экономическую эффективность 
новых агротехнических приемов, новых 
машин, еортов и пород животных. Нельзя 
признать нормальным, что в ряде издан
ных работ экономистов, агрономов, меха
низаторов (книга Басюка «Организация 
колхозного производства», изд. 1946 г., 
книга Свирщевского «Механизация социа
листического сельского хозяйства», изд. 
1953 г., книга под редакцией Соколо-i 
ва Н. С. «Основы земледелия», изд. 
1955 г.) пропагандируется безоговорочно, 
без всякого экономического анализа, 
сплошное прямое комбайнирование коло
совых, как лучший способ уборки хлебов.

Задача экономической науки —  широко 
обобщить достижения, передовой опыт 
колхозов и совхозов и дать образцы ра
ционального ведения сельскохозяйствен
ного производства на примере конкретных 
предприятий.

I I I .
За время после XIX съезда Партия и 

Правительство, следуя ленинским указа
ниям по национальному вопросу, осуще
ствили ряд мер по устранению излишней 
централизации и в связи с этим значи
тельно расширили права Советов Минист
ров и министерств союзных и автономных 
республик. Все это способствовало повы- 

| шению творческой активности и инициа- 
j тивы местных органов в осуществлении 
; задач хозяйственного и культурного строи
тельства.

Но надо прямо сказать, серьезного по
вышения активности в деятельности Сов
мина РСФСР и министерств Российской 
Федерации не произошло. На прошедших 
областных и краевых партийных конфе
ренциях республиканские органы Россий
ской Федерации были подвергнуты весь
ма острой критике.

На Каменской областной партконфе
ренции Министерство сельского хозяйства 
РСФСР критиковалось за слабую помощь и 
контроль в работе областных управлений 
и канцелярско-бюрократические методы 
руководства.

На Псковской и Калининградской кон
ференциях за неудовлетворительное руко
водство совхозами острой критике подвер
галось Министерство совхозов РСФСР. 
Директор племенного птицеводческого сов
хоза «Остров» Псковской области тов. Же- 
лезов рассказал, что за последнее время 
поток различного рода директив не умень
шился, а увеличился. В истекшем году 
совхоз получил из министерства 1.897 
письменных указаний и распоряжений, 
причем значительная часть их содержит 
ненужные рекомендации и советы.

Вы знаете, что сейчас укреплено руко
водство Совета Министров РСФСР и те
перь Совет Министров Российской Федера
ции обязан быстро и решительно устра
нить имеющиеся в его деятельности не
достатки.

Должен сказать, что очень важным ме
роприятием, могущим обеспечить резкое 
улучшение положения дел в областях 
РСФСР, является предложение тов. Хру
щева— создать бюро ЦК КПСС по РСФСР. 
Нет сомнения, что это предложение будет 
одобрено и проведено в жизнь.

Товарищи! Определенный проектом Ди
ректив объем хозяйственного и культур
ного строительства в нашей стране вызы
вает у каждого советского человека чувст
во гордости за нашу великую Родину, 
восхищение преимуществами социалисти
ческой системы хозяйства и безгранич
ную благодарность Коммунистической пар
тии, ведущей страну к построению комму
низма, а также вызывает желание рабо
тать еще как можно лучше и больше.

Наш народ полон творческих сил. За 
годы существования советского строя он 
под руководством Коммунистической пар
тии решил немало величайших, имеющих 
всемирно-историческое значение задач, в 
результате чего ныне наша страна пред
ставляет собой могучий бастион мира, де
мократии и социализма.

Воодушевленный решениями XX съезда 
партии, наш народ под руководством род
ной Коммунистической партии совершит 
новые подвиги во имя счастья и радости 
советских людей 'и всего прогрессивного 
человечества. (Аплодисменты).
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X X  СЪЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Товарищи! В докладах товарищей 
Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина дан 

„глубокий анализ пути, пройденного Совет
ским Союзом за истекшее пятилетие, и 
четко определены на основе теории марк
сизма-ленинизма главные задачи и пер
спективы развития народного хозяйства 
СССР на современном этапе коммунистиче
ского строительства.

На основании Директив, которые утвер
дит XX съезд КПСС, будет разработан ше
стой пятилетний план развития народно
го хозяйства Советского Союза. Это будет 
план' дальнейшего движения нашей стра
ны вперед, к  коммунизму.
- В результате осуществления шестой пя

тилетки наша Родина неузнаваемо преоб
разится, станет еще богаче и сильнее, 
значительно повысятся культура и благо
состояние народа. Мы сделаем значитель
ный шаг в деле решения основной эконо
мической задачи —  догнать и перегнать 
наиболее развитые капиталистические 
страны по производству продукции на ду
шу населения.

Наша партия, ка к  и в предыдущие го
ды, возглавит борьбу трудящихся масс за 
успешное осуществление шестой пятилет
ки, и мы все уверены в том, что шестой 
пятилетний план будет не только выпол
нен, но и перевыполнен.

В проекте Директив предусмотрен рост 
производства средств производства на 70 
процентов, а производство предметов по
требления— на 60 процентов. Это вполне 
закономерно и не означает, что разви
тие легкой и пищевой промышленности 
считается у нас второстепенной задачей.

На базе преимущественного развития 
тяжелой промышленности, непрерывного 
технического прогресса и повышения про
изводительности труда в шестой пятилет
ке будет обеспечен мощный рост всех от
раслей народного хозяйства, крутой 
подъем сельского хозяйства и —  на этой 
основе —  значительное повышение мате
риального благосостояния и культурного 
уровня советского народа.

Это ясное и очевидное для советских 
людей положение вытекает из марксист
ско-ленинского учения и из всего опыта 
социалистического строительства.

В трудах Владимира Ильича Ленина 
глубоко и обстоятельно показано, что 
только мощная тяжелая индустрия, элек
трификация всей страны и непрерывное 
развитие техники могут быть прочной ос
новой роста социалистического хозяйства.

Наша партия всегда неуклонно следова
ла этому учению и решительно боролась и 
борется против враждебных духу лениниз
ма взглядов, заключающихся в противопо
ставлении легкой промышленности тяже
лой. и в том, что будто бы на каком-то 
этапе социалистического строительства 
преимущественное развитие тяжелой про
мышленности перестанет быть главпой за
дачей и что темпы роста легкой промыш
ленности станут опережать темпы роста 
тяжелой индустрии.

Враждебно настроенные по отношению 
к  нам буржуазная печать и радио пыта
ются всячески очернить благородные за
дачи, которые поставлены перед советским 
народом в шестом пятилетии.

Так, например, лондонская газета 
«Таймс», отмечая, что главной задачей 
шестого пятилетнего плана является пре
имущественное развитие тяжелой промыш
ленности, уверяет своих читателей, что в 
СССР якобы «отложено» повышение жиз
ненного уровня населения.

Вряд ли в Советском Союзе, да и среди 
наших друзей за границей, найдутся лю
ди, которые всерьез могут принять подоб
ные утверждения.

Результаты выполнения предыдущих 
гЬггилетнпх планов убедительно подтверж
дают правильность линии нашей партии 
на преимущественное развитие тяжелой 
промышленности, обеспечивающей рост 
всех отраслей народного хозяйства и не
прерывное улучшение материального бла
госостояния народа.

Преимущественный роет производства 
средств производства является важнейшим 
условием расширенного воспроизводства. 
«Чтобы расширять производство («накоп
лять» в категорическом значении терми
на), —  указывал Ленин, —  необходимо 
произвести сначала средства производства, 
а для этого нужно, следовательно, расши
рение того отдела общественной продук
ции, который изготовляет средства произ
водства» (Соч., т. 2, стр. 137).

Без опережающего развития тяжелой 
промышленности мы не будем иметь в 
нужных количествах топлива, металла, 
электроэнергии, машин, без этого невоз
можно иметь в необходимых объемах про
мышленное сельскохозяйственное сырье 
для производства товаров народного по
требления.

Следовательно, решение основной зада
чи шестой пятилетки —  значительно по
высить материальное благосостояние и 
уровень культуры советского народа —  
зависит прежде всего от развития тяже
лой промышленности.

Шестая пятилетка будет пятилеткой 
небывалого технического прогресса, серь
езного повышения всех качественных по
казателей на базе внедрения новой техни
ки во всех отраслях народного хозяйства. 
Решение этой задачи также невозможно 
без опережающего развития производства 
средств производства.

Технический прогресс в новой пятилет
ке будет определяться совершенствова
нием оборудования, которое должно будет 
выпускать машиностроение, производством 
новых химических материалов, развитием 
производства цветных и редких металлов, 
качественных сталей и жаропрочных 
сплавов. Следовательно, задачу техниче
ского прогресса наряду с электрификаци
ей будут решать прежде всего машиност
роение, металлургия и химия.

Какие же главные задачи должны быть 
решены по отдельным отраслям тяжелой 
промышленности, чтобы обеспечить успеш
ное выполнение новой пятилетки?

В шестом пятилетии выпуск ^промыш
ленной продукции будет расти не только 
га счет ввода в действие новых мощно-
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стей, но в значительной степени и за 
счет лучшего использования имеющегося 
оборудования, замены устаревшего более 
производительным и интенсификации тех
нологических процессов. Одновременно бу
дет осуществляться дальнейшая механиза
ция основных и вспомогательных трудоем
ких работ. Широкое развитие получит 
высшая ступень механизации —  автома
тизация процессов производства.

В металлургии, химии, машиностроении 
и других отраслях промышленности най
дут широкое применение наиболее совер
шенные электротехнологические процес
сы, основанные на химическом и термиче
ском действии электрического тока.

Будет осуществлена большая программа 
электрификации железнодорожного транс
порта, а также сельского хозяйства.

Значительно возрастет использование 
электроэнергии на коммунальные и быто
вые нужды населения.

В связи со всем этим к  концу шестой 
пятилетки потребление электроэнергии 
возрастет по сравнению с 1955 годом: в 
промышленности —  почти в 2 раза, в 
сеЛьском хозяйстве —  в 2,2 раза, на же
лезнодорожном транспорте —  в 2,3 раза.

Отсюда вытекает, что главной задачей 
энергетики является обеспечение опережа
ющих темпов строительства электростан
ций.

Капитальные вложения в строительство 
электростанций и электросетей в шестом 
пятилетии увеличатся примерно на 90 
проц. по сравнению с затратами в пятой 
пятилетке. Мощности электростанций воз
растут в 2,2 раза при увеличении произ
водства электроэнергии на 88 проц. При 
этом возрастут резервы мощностей в ос
новных энергосистемах, что значительно 
повысит надежность электроснабжения на
родного хозяйства.

В шестой пятилетке предусмотрено со
оружение крупных гидравлических и теп
ловых электростанций.

В предыдущих пятилетках планы нара
щивания энергетических мощностей недо
выполнялись. Одной из причин этого яв
ляется принятое в свое время неправиль
ное решение о строительстве районных 
электростанций ограниченной мощности с 
малыми агрегатами. Средняя мощность од
ного турбоагрегата, установленного на 
районных тепловых электростанциях в 
1938— 1942 гг., составила 26 тыс. квт, 
в 1946— 1950 гг. она снизилась до 24 
тыс. квт, а в пятой пятилетке увеличи
лась только до 34 тыс. квт.

Чтобы показать неправильность такой 
линии в строительстве электростанций, 
возьмем, в примеру. Уральскую энерго
систему, общая мощность электростанций 
которой составляет 4.400 тыс. квт. При 
ежегодном увеличении потребной мощно
сти на 600— 700 тыс. квт трудно обес
печить соответствующий рост установлен
ной мощности электростанции агрегатами 
по 25 и даже 50 тыс. квт, как это дела
лось до недавнего времени. В такой круп
ной энергосистеме на строящихся электро
станциях необходимо устанавливать агре
гаты мощностью 100— 200 тыс. квт.

При выборе мощностей самих электро
станций нужно исходить из масштабов 
развития энергетики, перспектив объеди
нения энергосистем, потребности района в 
электроэнергии и в каждом отдельном слу
чае определять в соответствии с этим про
ектную мощность электростанций и еди
ничную мощность устанавливаемых на 
ней агрегатов.

При этом надо иметь в виду, что повы
шение мощностей тепловых электростан
ций, например, с 300 тыс. квт до 600 
тыс. квт позволит снизить затраты на 
один установленный киловатт на 15— 20 
процентов, а при сооружении электростан
ций мощностью 1.200 тыс. квт —  на 
25— 30 процентов.

Поэтому в проекте Директив совершен
но правильно предусмотрено строительство 
мощных электростанций с установкой на 
них крупных агрегатов по 100, 150, 200 
и даже 300 тыс. квт и котлов соответ
ствующей мощности и намечено осущест
вление строительства по наиболее техни
чески совершенной блочной схеме —  ко
тел —  турбина.

Применение на электростанциях таких 
крупных агрегатов тем более целесообраз
но, что оно позволит увеличить мощности 
заводов по производству турбин, котлов и 
электрических машин. Так, на Ленинград
ском металлическом заводе при переходе с 
производства турбин мощностью по 25 
тыс. квт на производство турбин по 100, 
150 и 200 тыс. квт суммарная мощность 
выпускаемых турбин возрастет в 2,5 раза.

На заводе «Электросила» для изготов
ления одного турбогенератора 100 тыс. 
квт требуется станко-часов на 25— 30 

' процентов меньше, чем для изготовления 
4 турбогенераторов по 25 тыс. квт.

На тепловых электростанциях в этой 
пятилетке необходимо устанавливать обо
рудование еще более высоких параметров 
пара по сравнению с применяемым сей
час.'Что это означает экономически —  
видно из следующих данных: повышение 
давления пара у турбин с 90 атмосфер до 
135 атмосфер и температуры с 500 гра
дусов до 535 градусов Цельсия сокращает 
удельный расход топлива на выработку 
электроэнергии на 10— 12 проц.; при пе
реходе к  еще более высокому давлению в 
220 атмосфер и температуре 600 граду
сов удельный расход топлива сократится 
на 14— 15 проц. Вот какие большие вы
годы может получить государство от внед
рения новой техники в энергетику.

Наряду с сооружением новых высоко
экономичных электростанций в шестой 
пятилетке необходимо произвести реконст
рукцию ряда электростанций, построенных 
в годы первых пятилеток.

Реконструкция может осуществляться в 
основном в существующих зданиях путем 
небольших перестроек и частичной заме
ны котлов и турбин низкого давления аг
регатами высокого давления. При этом 
мощность электростанций будет увеличена 
практически без больших дополнительных 
затрат на водоснабжение и топливоподачу 
и без дополнительного персонала. Расход 
топлива на производство электроэнергии 
значительно при этом снизится. Подсчеты,
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произведенные по 25 электростанциям, 
показывают, что мощность этих электро
станций может быть после реконструкции 
повышена более чем на 1,5 млн. киловатт, 
или на 35 проц., годовая экономия топ
лива достигнет 3 млн. тонн, а дополни
тельные затраты на реконструкцию дей
ствующей части окупятся в течение двух, 
максимум четырех лет.

Развитие электрификации СССР в новой 
пятилетке должно идти не только в на
правлении обеспечения электроэнергией 
крупных промышленных центров, но и 
путем присоединения к  энергосистемам но
вых областей, районов и городов.

В настоящее время при наличии круп
ных энергетических систем ряд областных 
и районных городов, имеющих необходи
мые сырьевые ресурсы и рабочую силу, 
медленно развивается из-за недостатка 
электроэнергии. Например, такие област
ные центры, как Вологда, Балашов, Киро
воград, Херсон, Гродно п многие другие, 
получают от мелких коммунальных и про
мышленных электростанций электроэнер
гию дорогую и в недостаточных количест
вах. Отсутствие надежной энергетической 
базы тормозит развитие промышленности 
и сельского хозяйства этих городов и об
ластей.

В новом пятилетии необходимо начать 
ликвидацию этих «белых пятен» в элек
трификации и расширять электрические 
сети таким образом, чтобы постепенно 
присоединять к  крупным государственным 
энергосистемам новые города и сельскохо
зяйственные районы. Создание единой 
энергетической системы европейской ча
сти СССР будет, безусловно, способство
вать решению этой задачи.

При разработке планов строительства 
дальних электропередач необходимо сме
лее пойти на применение постоянного 
электрического тока взамен переменного. 
Особенно целесообразно применить по
стоянный ток для линии передач, соеди
няющих отдельные крупные энергосисте
мы, так как при этом облегчается обеспе
чение большей устойчивости работы еди
ной энергосистемы, а, кроме того, сокра
щаются потери энергии при передаче на 
3— 4 проц. и уменьшается расход цвет
ных металлов.

Рост электрификации страны и повы
шение технического уровня электроэнер
гетики ставят серьезные задачи перед на
шей электротехнической промышлен
ностью.

В этой пятилетке необходимо освоить 
производство турбогенераторов мощностью 
до 300 тыс. киловатт и мощных гидроге
нераторов, а также крупных трансформа
торов и высоковольтной электроаппарату
ры на сверхвысокие напряжения и боль
шие разрывные мощности. Эта задача мо
жет быть успешно решена только на ос
нове применения последних достижений в 
области электротехники.

При определении заданий по топливной 
промышленности Центральный Комитет и 
Совет Министров СССР исходили из эконо
мической целесообразности развития добы
чи отдельных видов топлива с учетом ка
питальных затрат, себестоимости добычи 
и сокращения дальности перевозок.

В проекте Директив предусмотрено пре
имущественное развитие добычи нефти и 
газа как наиболее экономически выгодных 
видов топлива. В 1960 году будет добыто 
нефти почти в 2 раза, а газа —  в 4 раза 
больше, чем в 1955 году. В связи с этим 
удельный вес нефти и газа в топливном 
балансе страны возрастет к  1960 году до 
30,5 процента. Такое повышение роли га
за и нефти в топливном балансе вполне 
целесообразно, так как себестоимость до
бычи одной тонны газа ниже в 8 раз, а 
нефти в 3 раза, чем себестоимость добычи 
одной тонны угля.

Если к  этому добавить, что подземный 
труд шахтеров гораздо сложней и тяже
лей, чем работа нефтяников, то станет 
совершенно ясным, насколько правильна и 
обоснована линия Центрального Комитета 
в развитии топливной промышленности 
СССР.

В шестой пятилетке намечено также 
дальнейшее развитие добычи угля и, 
прежде всего, в районах европейской ча
сти СССР, так как в эти районы страны 
мы вынуждены завозить уголь с Востока. 
Предусмотренное увеличение добычи угля 
в Донецком, Подмосковном и Печореком 
бассейнах позволит резко сократить к  
1960 году завоз дальнепривозного угля.

В целях наиболее рационального ис
пользования угля и сокращения его пере
возок крупные тепловые электростанции, 
предназначенные только для выработки 
электроэнергии, намечено сооружать глав
ным образом непосредственно у  меет добы
чи низкокалорийного топлива, • а вырабо
танную электроэнергию —  передавать в 
места потребления по высоковольтным ли
ниям электропередачи.

Топливный баланс страны составлен с 
учетом снижения потребности в угле за 
счет увеличения выработки гидроэлектро
энергии, электрификации транспорта, 
внедрения высокоэкономичного оборудова
ния на тепловых электростанциях, тепло
фикации городов и промышленности, а 
также строительства атомных электро
станций.

Общее снижение потребности в топли
ве в результате проведения указанных ме
роприятий составит около 100 млн. тонн, 
или 17 процентов всей добычи угля в 
1960 году, в том числе 20 млн. тонн за 
счет электрификации железнодорожного 
транспорта.

Предусмотренный в проекте Директив 
объем добычи угля вполне обеспечит по
требность в нем народного хозяйства, но 
при условии обязательного выполнения за
даний по развитию добычи нефти, газа и 
уменьшения потребления угля за счет пе
речисленных выше мероприятий. Поэтому, 
чтобы избежать диспропорции в топлив
ном балансе страны, работники нефтяной 
и газовой промышленности, а также энер
гетики, металлурги, химики и железнодо
рожники не должны забывать этого важ
ного обстоятельства.

Наша партия и правительство настой
чиво и последовательно ведут борьбу за 
запрещение атомного и водородного ору-
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жия и использование атомной энергии в 
мирных целях.

Как известно, в июне 1954 года в Со
ветском Союзе вступила в эксплуатацию 
первая в мире атомная электростанция 
мощностью 5 тыс. квт. Опыт работы этой 
станции убедительно показал возможность 
и целесообразность использования атомной 
энергии для производства электроэнергии. 
Поэтому Центральный Комитет намечает 
построить в шестом пятилетии несколько 
атомных электростанций на общую мощ
ность до 2,5 млн. квт в основном в рай
онах, пользующихся дальнепривозным 
топливом. Это —  очень серьезное дело, 
требующее от работников различных от
раслей науки и промышленности больших 
усилий для его осуществления.

В процессе создания атомных реакто
ров для электростанций и разработки 
атомных силовых установок для транспор
та потребуется, как сказал в своем вы
ступлении академик Курчатов, решить в 
короткие сроки сложные научные и тех
нические задачи.

Машиностроителям и энергетикам нуж
но будет построить такие атомные реак
торы, которые давали бы возможность по
лучать пар высокого давления и, следо
вательно, оборудовать атомные электро
станции современными турбоагрегатами.

Металлургическая промышленность дол
жна обеспечить производство высокопроч
ных конструкционных материалов, требу
ющихся для изготовления атомных реак
торов.

Энергетическое использование атомной 
энергии, как известно, основано на при
менении в атомных реакторах природно
го или обогащенного урана, плутония, а 
также урана-233, получаемого через 
торий.

Количество энергий, заключенное в при
родном уране и тории, таящихся в недрах 
земли, во много раз превышает мировые 
запасы топлива.

Однако человечество сможет иметь зна
чительно большие источники энергии, ес
ли будут найдены способы регулирования 
термоядерного процесса синтеза легких 
элементов. При этом процессе выделяется 
энергии в несколько раз больше, чем при 
расщеплении урана.

Советские ученые и инженеры должны 
всемерно усилить научные исследования в 
области получения регулируемых термо
ядерных реакций и найти пути разреше
ния этой величайшей проблемы. Я думаю, 
что разрешение такой проблемы по плечу 
советским ученым и что она будет ими 
безусловно решена. Это будет величайшая 
победа в науке. Будут заложены основы 
создания неиссякаемой энергетической ба
зы будущего коммунистического общества.

Говоря о техническом прогрессе народ
ного хозяйства в новой пятилетке, нельзя 
умолчать об особой роли в этом деле ра
диотехники и электроники. Радиотехника 
и электроника не только применяются в 
области связи, радиовещания и телевиде
ния, но и широко внедряются в металлур
гическую, нефтяную, химическую про
мышленность, машиностроение, энергети
ку  и другие отрасли народного хозяйства. 
Повышение скоростей, интенсификация 
процессов в металлургии, химии и других 
отраслях приводят иногда к  таким слож
ным и быстропротекающпм, динамическим 
процессам, что управлять имп вручную 
или при помощи обычных приборов стано
вится невозможным. Управление такими 
процессами осуществляется с помощью 
электронных приборов.

Достигнутый уровень техники телеви
дения позволяет широко внедрять телеви
дение в промышленность, транспорт и 
энергетику для визуального контроля, ди
станционного управления и диспетчериза
ций. Уже в текущем году Министерством 
радиотехнической промышленности будет 
изготовлена партия приемно-передающих 
телевизионных установок для применения 
в народном хозяйстве.

В проекте Директив в числе первооче
редных задач шестой пятилетки преду
сматривается значительное развитие хими
ческой промышленности. В настоящее вре
мя трудно переоценить роль и значение 
химии в усовершенствовании технологиче
ских процессов и улучшении качества из
делий во всех отраслях тяжелой и легкой 
промышленности.

Новые синтетические материалы не 
только заменяют ныне применяемые при
родные, часто дефицитные материалы, но, 
обладая особыми качествами, дают воз
можность при их использовании поднять 
производство на более высокий техниче
ский уровень. Например, в радиотехнике 
и смежных с ней областях широкое рас
пространение'получили ферриты, являю
щиеся новой группой магнитных материа
лов. Применение ферритов при изготовле
нии радиоприемников и телевизоров позво
ляет резко улучшить их качество, снизить 
размеры и вес, уменьшить на 20— 30 
проц. расход электроэнергии.

Можно было бы привести сотни приме
ров, показывающих незаменимую роль хи
мической промышленности в обеспечении 
технического прогресса в различных от
раслях народного хозяйства.

Теперь почти все отрасли предъявляют 
к  химии требования о поставке новых хи
микатов во все возрастающих количест
вах. Однако наша химическая промыш
ленность пока не удовлетворяет эти быст
ро растущие потребности народного хозяй
ства.

В проекте Директив предусмотрены 
ускоренные темпы развития химической 
промышленности, особенно тех ее отрас
лей, которые связаны с обеспечением тех
нического прогресса, расширением про
мышленного производства и подъемом 
сельского хозяйства.

В докладах товарищей Н. С. Хрущева и 
Н. А. Булганина совершенно правильно 
указано на особую важность всемерного 
увеличения производства синтетических 
химикатов из нефтепродуктов и природ
ных газов для расширения выработки ис
кусственных тканей, а также замените
лей пищевых продуктов. В этом деле на
ша химическая промышленность сильно 
отстала.

в у  х и н а
Главную ответственность за это дело 

несет Министерство химической промыш
ленности, которое мало уделяет внимания 
развитию этой важной отрасли народного 
хозяйства. Кроме того, использование при
родных газов _ и продуктов нефтеперера
ботки, как химического сырья, до послед
него времени тормозилось также Министер
ством нефтяной промышленности. Ру
ководители некоторых нефтеперерабаты
вающих заводов не понимают государст
венной важности этого дела и поэтому 
весьма ценное для химической переработ
ки сырье предпочитают сжигать или вы
пускать в атмосферу. Так, например, Сум- 
гаитский завод синтетического каучука 
долгое время работал с перебоями из-за 
плохой подачи газа Ново-Бакинским неф
теперерабатывающим заводом.

В проекте Директив намечено резко по
высить использование нефтяных и при
родных газов для производства различных 
синтетических химикатов.

Химики и нефтяники вместе со строи
телями должны приложить все силы в то
му, чтобы успешно выполнить это важное 
задание партии.

Богатые ресурсы ценного сырья для 
выработки разнообразных химических 
продуктов содержатся в газах, получаемых 
при производстве кокса. Однако эти ре
сурсы используются у нас также в 
крайне недостаточных размерах.

Так, например, в 1955 году из 15 
млрд, кубометров коксового газа было на
правлено на химическую переработку для 
получения аммиака и органических хими
катов только 5,3 процента. Остальное ко
личество этого газа было использовано 
металлургическими заводами просто как 
топливо. Между тем технически вполне 
возможно значительную часть коксового 
газа использовать в качестве сырья для 
химических производств, а потребность 
металлургических заводов в топливе по
крыть за счет доменного, генераторного 
газа или жидкого топлива.

Особенно важно полнее использовать 
этилен, содержащийся в коксовом газе, 
для производства полиэтилена и синтети-'" 
ческого спирта. Таким путем страна мо
жет получить дополнительно большое ко
личество разнообразных ортанических хи
микатов, а также минеральных удобрений.

Министерство черной металлургии не 
считает своей обязанностью развивать хи
мическую переработку коксовых газов и, 
более того, обычно возражает против про
ектирования новых химических заводов, 
где намечается использование коксового 
газа для производства химических про
дуктов.

Такой узковедомственный подход к  ре
шению межотраслевых вопросов является 
серьезным недостатком многих мини
стерств и ведомств. Некоторые коммуни
сты —  руководители министерств, хозяй
ственных организаций и предприятий —  
настолько увязли в узковедомственных 
интересах, что ничего не видят дальше 
своего носа и поэтому нередко к  решению 
важнейших межотраслевых вопросов под
ходят по-делячески, н& по-государственно
му.

Надо повести решительную борьбу с 
этим вредным явлением в работе государ
ственного аппарата, очистить его от 
ржавчины ведомственного бюрократизма. 
Это устранит многие тормозы в развитии 
народного хозяйства и позволит быстрее, 
по-государственному решать смежные тех
нические и хозяйственные вопросы.

Госплану1 СССР, министерствам химиче
ской промышленности и черной металлур
гии необходимо разработать план разви
тия в шестой пятилетке химических про
изводств на базе использования коксовых 
газов.

Серьезное развитие в новой пятилетке 
намечено и по другим отраслям химиче
ской промышленности, а именно по произ
водству минеральных удобрений, ядохими
катов, серной кислоты, соды, красителей, 
автомобильных шин и других изделий.

В соответствии с поставленными перед 
химической промышленностью задачами 
намечено увеличить капиталовложения в 
эту отрасль в 2,5 раза по сравнению с 
пятой пятилеткой. Дело чести работников 
химической промышленности и строителей 
—  осуществить эту большую и интерес
ную программу развития химии Советско
го Союза.

Одной из важнейших задач, стоящих 
перед работниками промышленности, яв
ляется всемерное улучшение качества 
продукции.

Вопросы повышения качества продук
ции были широко обсуждены в связи с 
известным письмом ЦК КПСС, а также на 
июльском Пленуме.

Многие предприятия добились после 
этого значительных успехов и приняли 
ряд мер к  усовершенствованию конструк
ции машин п оборудования, внедрению в 
производство новой, более совершенной 
технологии, усилению контроля за соблю
дением стандартов и повышению качест
ва продукции.

Однако некоторые заводы продолжают 
выпускать оборудование с дефектами и 
недоделками, несмотря на наличие цехо
вого и заводского технического контроля.

Особенно неудовлетворительно произво
дятся литье, сварка, а также окраска и 
другие отделочные операции. В результа
те этого готовая продукция оказывается 
ненадежной и зачастую имеет непригляд
ный и серый вид.

Приведу несколько примеров. Ураль
ским заводом химического машинострое
ния были изготовлены для Славянского 
содового завода два вакуумаппарата. Ис
пытание этих аппаратов на месте уста
новки выявило их непригодность, так как 
трубные решетки были отлиты из круп
нозернистого чугуна со множеством рако
вин. К сожалению, некоторые руководите
ли заводов смотрят сквозь пальцы на та
кие безобразия и ограничиваются тем, что 
покрывают убытки от такого брака за 
счет государства.

Директор Уралхиммашзавода т. Шеста
ков на одну из претензий Славянского 
содового завода спокойно ответил, что в
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течение ноября и первой половины декаб
ря 1955 года будут изготовлены и от
правлены новые детали взамен забрако
ванных.

Такое отношение к  делу заставляет 
вспомнить небезызвестного Бывалова из 
кинофильма «Волга-Волга», который при 
предъявлении ему возмущенными покупа
телями претензий на негодные балалайки, 
изготовленные в его «системе», невозму
тимо отдал распоряжение своей секретар
ше: «Возьмите у них этот брак и выдай
те им другой». (Оживление в зале, смех).

Имеется немало фактов выпуска недо
брокачественной продукции предприятия
ми Министерства электротехнической про
мышленности. •;

Ленинградский завод «Электрик»— ста
рейший завод по выпуску электросвароч
ного оборудования —  имеет много опыт
ных специалистов, высококвалифициро
ванных мастеров и рабочих, то есть име
ет все для изготовления первоклассного, 
высококачественного оборудования. Меж
ду тем он нередко выпускает изделия с 
большим количеством дефектов. Например, 
в 1955 году при очередной проверке про
дукции было обнаружено на 28 машинах 
и аппаратах, изготовленных заводом по 
заказам Министерства внешней торговли 
и принятых отделом технического контро
ля завода, 440 дефектов, в результате че
го это оборудование было признано не
пригодным.

Предприятия Министерства цветной ме
таллургии поставляют электротехнической 
промышленности медные слитки — вайер- 
барсы неудовлетворительного качества. На 
заводах Главмеди производство вайербар- 
сов осуществляется по несовершенной и 
устаревшей технологии, вследствие чего 
поверхностные слои этих слитков имеют 
ряд дефектов, которые снижают пластиче
ские свойства меди и приводят к  повы
шенному браку готовых изделий.

Угольная промышленность нередко по
ставляет народному хозяйству уголь с по
вышенным против нормы процентом золь
ности, с большим содержанием влаги и 
нестандартными размерами кусков; обо
гащение угля производится в недостаточ
ных размерах.

Министерство лесной промышленности 
СССР поставляет значительное количество 
древесины пониженных кондиций, нераз- 
деланной, что приводит к  большим поте
рям древесины при ее использовании.

Серьезный счет предъявляет население 
к  качеству некоторых товаров широкого 
потребления.

Основными причинами выпуска! маши
ностроительными заводами недоброкачест
венной продукции являются отсталая тех
нология, нарушение технологической дис
циплины, захламленность цехов и невни
мание к  качеству продукции со стороны 
инженерно-технического персонала и ру
ководителей заводов.

Техническое руководство производством 
в цехах на некоторых предприятиях по
ставлено слабо. В цехах машиностроитель
ных предприятий мало инженеров работа
ет в качестве технологов, мастеров, на
чальников участков и даже начальников 
цехов. Такое положение сложилось, в ча
стности, потому, что в наших высших 
учебных заведениях неправильно воспиты
вают нашу молодежь. Некоторые окончив
шие вузы молодые специалисты считают, 
что они должны работать только в научно- 
исследовательских институтах, конструк
торских бюро, а если уж  на заводе, то в 
заводоуправлении. Считается, что направ
ленному в цех не повезло. Эти молодые 
специалисты не понимают, что для того, 
чтобы хорошо усвоить технологию произ
водства, создавать хорошие конструкции, 
надо своими глазами увидеть все будни 
производства, своими руками пощупать 
орудия производства, прочувствовать, что 
такое производство. Только тот молодой 
специалист станет квалифицированным 
инженером, конструктором, технологом, 
который пройдет школу производства. Не
обходимо строго придерживаться установ
ленного Правительством порядка и на
правлять молодых инженеров и техников 
непосредственно на производство. Это по
высит техническое руководство в цехах, 
принесет пользу предприятию и самим мо
лодым специалистам.

Наряду с этим мы должны всемерно 
расширять подготовку инженеров и тех
ников из. числа рабочих и мастеров без 
отрыва от производства в заочных и ве
черних учебных заведениях.

Интересы дальнейшего развития народ
ного хозяйства, интересы народа требуют, 
чтобы мы ликвидировали в кратчайший 
срок выпуск недоброкачественной и не
комплектной продукции.

Партийные организации предприятий и 
министерств не должны мириться с фак
тами плохо изготовленной продукции. Мы 
должны добиваться такого положения, 
чтобы каждый рабочий, инженер, дирек
тор понял, что выпуск недоброкачествен
ных материалов, машин и товаров широ
кого потребления несовместим с достоин
ством советского человека —  строителя 
коммунизма.

Товарищи, социалистическая плановая 
система народного хозяйства открывает 
широкие возможности наиболее полной, 
научно обоснованной экономии средств 
производства и труда.

Бак указывал Владимир Ильич Ленин, 
советское социалистическое общество —- 
самое прогрессивное в мире, самое береж
ливое общество.

Центральный Комитет, вся наша пар
тия повседневно ведут борьбу за проведе
ние строжайшего режима экономии во 
всех отраслях народного хозяйства, как 
непременного условия, обеспечивающего 
внутрихозяйственные накопления, непре
рывный рост производства, повышение 
производительности общественного труда.

Для осуществления исторической зада
чи дальнейшего подъема социалистической 
индустрии, сельского хозяйства, транс
порта, а также для выполнения большой 
программы повышения материального и

(Окончание на 4 .й  его.).
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Окончание речи товарища Первухина
культурного уровня жизни народа в про
екте Директив XX съезда намечен огром
ный объем капитальных вложений во все 
отрасли народного хозяйства. Правильное 
использование этих капитальных вложе
нии, всемерная экономия в строительстве 
открывают большие дополнительные ре
зервы для расширения социалистического 
производства и повышения материального 
благосостояния трудящихся.

Действительно! Экономия капитальных 
вложений только на один процент соста
вит значительную сумму— около 10 мил
лиардов рублей. На такие средства можно 
было бы соорудить еще одну мощную гид
роэлектростанцию, аналогичную Куйбы- 
щевской ГЭС, или металлургический ком
бинат, равный по мощности Магнитогор
скому, или же дополнительно построить 
7,5 млн. квадратных метров благоустро
енной жилой площади.

Б речи на пленуме Московского Совета 
в феврале 1921 года Владимир Ильич 
Ленин говорил: «На хозяйственной работе 
нужно —  пусть это не совсем подходящее 
слово —  известное «скопидомство» (Соч., 
т. 32, стр. 131).

Однако прошло с тех пор 35 лет, а не
которые руководители до сих пор еще не 
научились как следует «скопидомничать», 
т. е. повседневно соблюдать во всем стро
жайший режим экономии, беречь каждый 
рубль государственных средств, беречь 
каждую тонну угля, нефти, металла, це
мента, каждый час рабочего времени, про
водить неуклонно хозяйственный расчет и 
добиваться рентабельной работы всех 
предприятий и строек.

Возьмите, например, капитальное строи
тельство. Мы допускаем здесь распыление 
капитальных вложений по большому коли
честву объектов, что приводит к  длитель
ному сроку строительства и непроизводи
тельному расходованию государственных 
средств. Многие проектные организации 
выпускают проекты с большими излише
ствами в архитектурно-планировочных и 
конструктивных решениях жилых и куль
турно-бытовых зданий. Надо сказать, что 
подобные излишества допускаются в про
ектах промышленных предприятий в отно
шении размера территории предприятий, 
площадей и объемов производственных 
зданий. Нередко предусматривается при
менение мелких малопроизводительных аг- 
регатов и устаревшая технология произ
водства. Все это приводит к  удорожанию 
строительства.

В конце прошлого года я был в Грузии, 
в городе Рустави. Хороший город, удачно 
распланирован, он веем нравится, но при 
строительстве его допущено много изли
шеств,

Возьмем, в примеру, Дворец культуры. 
Снаружи здание больше, чем Московский 
Большой театр, а главный зал рассчитан 
только на 750 мест, зато к  зданию при
строены никому не нужные колоннады, 
почти такие же, как у известного Казан
ского собора в Ленинграде.

Можно привести немало примеров подоб
ного увлечения архитектурой прошлого, 
которое стоит государству слишком доро
го. Пора нашим архитекторам и проекти
ровщикам на деле перестроить свою ра
боту.

Допущены излишества в проектирова
нии и строительстве железнодорожных 
станций почти по всей Закавказской же
лезной дороге, особенно по Черноморскому 
побережью. В Гагре, например, построено 
два вокзала —  товарный и пассажир
ский, хотя в этом не было необходимости. 
В Новом Афоне был старый вокзал, по
строили между двумя тоннелями второй 
вокзал, а теперь строят третий, так как 
вокзал между тоннелями нельзя использо
вать. В небольшом населенном пункте —  
Гантиади построен новый большой вокзал, 
который очень мало используется из-за 
отсутствия пассажиров.

Спрашивается: о чем же думали работ
ники Закавказской железной дороги и Ми
нистерства путей сообщения, утверждая 
проекты этих вокзалов? Это —  расточи
тельство государственных средств, кото
рое недопустимо в социалистическом го
сударстве.

Когда задаешь вопрос, чем объяснить 
такие безобразия, то нередко слышишь в 
ответ: это, мол, было сделано до решения 
ЦК КПСС и Совета Министров по борьбе с 
излишествами. Как будто до решения ЦК 
по этому вопросу хозяйственники-комму
нисты не обязаны были бережливо отно
ситься к  расходованию государственных 
средств.

Коммунисты, которые разрабатывали и 
утверждали эти проекты, потеряли пар
тийное чутье, перестали быть коммуни
стами на деле, ибо для коммуниста, для 
советского человека бережливое отноше
ние к государственным средствам —  выс
ший закон. Надо строить скромнее, но 
удобнее и дешевле и за счет этого по
строить больше предприятий, жилых до
мов, школ и больниц.

Неблагополучно обстоит дело с выпол
нением задания по снижению стоимости 
строительно-монтажных работ во многих 
строительно-монтажных организациях. За 
годы пятой пятилетки строители допусти
ли свыше 9 миллиардов рублей убытков. 
При составлении проекта Директив по ше
стой пятилетке многие министерства вме- 
стого того, чтобы разобраться в громад
ных объемах незавершенного строитель
ства, наметить пути скорейшего оконча
ния, удешевления строительства, макси
мального использования действующих 
мощностей, стали на путь раздувания но
вого капитального строительства. Мини
стерства и республики заявили, что им 
требуется сверх предусмотренных на пя
тилетие капиталовложений дополнительно 
около 250 млрд, рублей, в то время как 
им прекрасно известно, что объем капи
тального строительства определяется мате
риально-техническими ресурсами и не мо
жет быть произвольно увеличен.

При строгом соблюдении режима эконо
мии, правильном распределении средств, 
выделенных на капитальное строитель
ство, все намечаемые проектом Директив 
задания по развитию отдельных отраслей 
народного хозяйства, строительству жилых 
домов и культурно-бытовых учреждений 
могут быть безусловно выполнены без до
полнительных капитальных вложений.

Товарищи! Огромный масштаб социали
стического производства в новой пятилет
ке, переход народного хозяйства на более 
высокий технический уровень требуют от 
работников государственного аппарата и 
руководителей предприятий и учреждений 
дальнейшего улучшения хозяйственного 
руководства. За последнее время Цент
ральный Комитет и Совет Министров про
вели ряд серьезных мероприятий по даль
нейшему улучшению работы государствен
ного аппарата, по децентрализации хозяй
ственного руководства и усилению хозяй
ственно-оперативной деятельности пред
приятий.

Практиковавшаяся ранее мелочная опе
ка, необходимость получения в центре 
санкции по многим хозяйственным вопро
сам сковывали инициативу и затрудняли 
работу Советов Министров союзных рес
публик, министерств и предприятий. В 
основе такой системы управления лежал 
пережиток прежнего недоверия к  местным 
органам, к руководителям предприятий.

Для того, чтобы усилить хозяйствен
ную инициативу и повысить ответствен
ность директоров предприятий за выпол
нение государственных планов, за внед
рение новой техники и технологии произ
водства, за нормирование, организацию и 
повышение производительности труда, а 
также снижение себестоимости продукции, 
принято решение о значительном расши
рении прав руководителей предприятий, а 
также начальников участков и мастеров. 
К сожалению, следует отметить, что неко
торые центральные учреждения оказыва
ют сопротивление в перестройке государ
ственного аппарата и расширению прав 
предприятий и местных органов. В каче^ 
стве примера можно указать на такой 
факт. Министерство финансов СССР только 
в январе 1956 года, с опозданием на пять 
месяцев, издало во исполнение решения 
Совета Министров СССР от 9 августа 
1955 года «О расширении прав директо
ров предприятий» инструкции о порядке 
утверждения структуры и штатов пред
приятий и о порядке образования и рас
ходования фонда предприятий. Поэтому до 
начала 1956 года это важное решение 
применялось далеко не полностью.

Проводя перестройку управления хозяй
ством страны, Центральный Комитет исхо
дит из необходимости сочетания централи
зованного планового начала в интересах 
всего Советского Союза е повышением са
мостоятельности и инициативы в решении 
хозяйственных и культурных вопросов 
республик.

Мы много выносим решений по различ
ным вопросам хозяйственной деятельно
сти, однако нередко эти решения выпол
няются плохо и несвоевременно.

Одной из причин такого положения яв
ляется прежде всего неудовлетворитель
ная, неумелая организация дела, некон
кретное руководство, а также малоэффек
тивный контроль за выполнением приня
тых ревгений со стороны министерств и 
ведомств.

Контроль за деятельностью хозяйствен
ных и советских органов как снизу, со 
стороны трудящихся масс и партийных 
организаций, так и сверху, со стороны 
центральных партийных и советских ор
ганов, —  это не выражение недоверия к  
руководителям, а неотъемлемая часть 
большевистских организационных принци
пов управления страной. Однако некото
рые руководители министерств и ведомств 
не понимают значения контроля и зача
стую сводят его к  бумажным ревизиям я 
писанию больших докладов с констатаци
ей фактов. Такими же бумажными мето
дами, к  сожалению, ведет свою работу в 
большинстве случаев и Министерство го
сударственного контроля СССР.

Следует напомнить, что в письме «К 
вопросу о задачах Рабкрина» Владимир 
Ильич Ленин писал:

«Задача Рабоче-крестьянской инспек
ции —  не только и далее не столько «ло
вить», «изобличить» (это задача суда, с 
которым Рабкрин соприкасается близко, 
но отнюдь не тождественен), —  сколько 
уметь поправить. Умелое исправление во
время —  вот главная задача Рабкрина» 
(Соч., т. 33, стр. 21).

Контроль Советского государства за про
изводственной, хозяйственной и финан
совой деятельностью государственных- ор
ганизаций и предприятий является непре
менным условием правильного руковод
ства гигантским - хозяйством нашей стра
ны. Однако Министерство государственно
го контроля СССР и его местные органы 
еще не стали важнейшим рычагом в деле 
борьбы за своевременное и точное выпол
нение решений Центрального Комитета и 
Совета Министров СССР. В органах Мини
стерства государственного контроля СССР 
работает огромная армия квалифицирован
ных людей, которые при правильной по
становке контроля могут оказать сущест
венную повседневную помощь правитель
ству и ЦК. Между тем в Министерстве го
сударственного контроля СССР глубоко 
укоренилась порочная практика погони за 
большим количеством проверок, которая 
привела к  распылению сил, к  снижению 
действенности контроля. Проверки.и реви
зии, как правило, проводятся сугубо кан
целярскими методами, часто без привлече
ния работников партийных и профсоюз
ных организаций, а также рабочих прове
ряемых предприятий.

Вместо того, чтобы всячески добиваться 
действенного контроля, умело и во-время 
предупреждать и исправлять недостатки, 
добиваться, чтобы по результатам прове
рок соответствующими министерствами, и 
предприятиями принимались немедленные 
меры к  устранению вскрытых проверкой

недостатков, Министерство государствен
ного контроля СССР ограничивается по
сылкой в правительство объемистых до
кладов.

Приведу один пример, характеризующий 
стиль работы этого министерства. В ию
не —  июле 1955 года Министерство гос
контроля СССР производило проверку вы
полнения решения Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС об увеличении произ
водства и заготовок мяса в колхозах и 
совхозах. В этой проверке участвовало 
125 контролеров, которые проверили 150 
колхозов, 46 МТС, 38 совхозов и пред
ставили в Министерство государственного 
контроля СССР акты и справки на 786 
листах. Заместитель главного контролера 
по Министерству сельского хозяйства 
СССР, выезжавший во главе бригады 

1 контролеров в Пензенскую область, побы
вал за один день в двух колхозах Кузнец
кого района. Вся его проверка была све
дена к  сбору статистических материалов. 
Будучи в этих колхозах, он составил «ак
ты проверок», в которых записаны уста
новленные колхозам задания по мясопо
ставкам, количество голов крупного рога
того скота, свиней, овец, а в заключении 
записал, что колхозам до конца года сле
дует сдать государству столько-то цент
неров мяса. (Оживление в зале).

На основании таких канцелярских про
верок Министерство государственного 
контроля СССР представило в Совет Ми
нистров СССР записку с двумя ничего не 
значащими предложениями.

Первый пункт. «Обратить внимание 
Министерства сельского хозяйства . СССР 
на неудовлетворительное выполнение по
становления ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР об увеличении производства и 
заготовок мяса в колхозах».

Второй пункт. «Обязать Министерство 
сельского хозяйства СССР и Советы Ми
нистров РСФСР, Украинской ССР, Казах
ской ССР и Латвийской ССР рассмотреть 
состояние дел с производством и сдачей 
мяса государству колхозами и принять до
полнительные меры, обеспечивающие вы
полнение постановления ЦК КПСС и Пра
вительства по этому вопросу». (Смех). Вот 
и весь результат такой большой провер
ки. Как говорят на Украине: «Велика
хмара, та малий дощ», (Смех, аплодис
менты).

К чему, спрашивается, такие проверки 
и записки. Они никакой пользы не при
носят, только отвлекают людей от рабо
ты. Министерство государственного конт
роля СССР выпустило из рук главное зве
но своей работы —  действенную провер
ку  исполнения принятых правительством 
и ЦК решений.

Товарищи! Величественная программа 
дальнейшего мощного подъема хозяйствен
ного и культурного строительства нашей 
страны, намеченная проектом Директив по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР, с новой силой 
демонстрирует перед всем человечеством 
миролюбивую политику нашего государст
ва. Каждый раздел нового пятилетнего 
плана, каждая" его цифра —  это убеди
тельное свидетельство миролюбивых наме
рений нашего народа, занятого созидатель
ным трудом. Шестой пятилетний план —-  
это план огромного роста экономической 
мощи нашей Родины, подъема ее сельско
го хозяйства и значительного повышения 
благосостояния народа.

Новый пятилетний план является яр
ким примером коренных преимуществ со
циалистической системы хозяйства, раз
вивающегося в интересах все более пол
ного удовлетворения материальных и 
культурных потребностей народа, в инте
ресах укрепления мира во веем мире.

Осуществление программы шестого пя
тилетнего плана настолько тесно связано 
с коренными интересами советского наро
да, что не может быть сомнения в его ус
пешном выполнении.

Многое зависит от нас, коммунистов, 
руководителей партийных, советских и 
хозяйственных организаций и особенно от

нашего умения организовать выполнение 
планов каждым предприятием, каждым 
совхозом и колхозом и обеспечить техни
ческий прогресс на базе внедрения новой 
техники во все отрасли хозяйства.

Осуществление грандиозных задач новой 
пятилетки, внедрение новой техники и 
передового опыта в основном будут зави
сеть от работы партийных организаций, 
от активности коммунистов.

За истекший после X I I  съезда период 
наша партия, ЦК проделали большую ра
боту по подъему сельского хозяйства, 

I улучшению работы промышленности и 
I укреплению обороноспособности страны. 
Возросла экономическая мощь Советского 

! Союза и еще выше поднялся его междуна
родный авторитет.

Эти успехи объясняются прежде всего 
(тем, что наш ЦК проводит правильную 
внутреннюю и внешнюю политику, осно- 

j ванную на великом учении марксизма-ле
нинизма.

| После XIX съезда партии и особенно в 
j последние годы ЦК последовательно про
водит линию на развитие внутрипартнй- 
j ной демократии, на неуклонное осуществ
ление ленинских принципов партийной 

j жизни. Пленумы Центрального Комитета 
I партии заняли надлежащее место в ру
ководстве партией и страной. На Плену
мах ЦК обсуждаются все важнейшие во

просы, как внутренней, жизни страны, так 
и международного положения.

Центральный Комитет последовательно 
проводит линию на укрепление коллек
тивного руководства в партии, ибо в 
этом —  наша сила, сила Советского го
сударства, сила нашей Коммунистической 
партии как руководителя всего советского 
народа.

Мысленно оглядываясь на пройденный 
нашей партией путь, еще яснее видишь 
величие и прозорливость нашего вождя и 
учителя Владимира Ильича Ленина. Более 
полувека назад он с особой силой подчер
кивал, что мало признавать марксизм и 
его пропагандировать, что его нужно 
творчески развивать. Для обеспечения 
победы пролетариата в борьбе с капита
лизмом необходимо иметь коммунистиче
скую партию —  передовой отряд рабочего 
класса, который- не только подготовит 
массы и организует победу пролетарской 
революции, но и поведет трудящихся в их 
дальнейшей борьбе за построение комму
нистического общества.

XX съезд Коммунистической партии 
войдет в историю рабочего революционно
го движения как выдающееся политиче
ское событие. Съезд утвердит грандиозную 
программу коммунистического строитель
ства и обогатит марксизм-ленинизм новы
ми теоретическими положениями, основан
ными на громадном опыте борьбы за ком
мунизм и глубоком анализе современного 
международного положения.

На нашу долю выпало большое счастье 
жить и трудиться в эпоху строительства 
коммунизма, бороться за осуществление 
идей марксизма-ленинизма, за претворение 
их в жизнь. В этой созидательной борьбе 
мы видим, как неизмеримо растут и креп
нут силы, могущество и таланты народа, 
сбросившего иго капиталистической экс
плуатации и  свободно строящего свою 
счастливую жизнь. Учение марксизма-ле
нинизма, которым все шире и глубже про
никаются народы мира, стало такой вели
кой силой, которая преодолевает сопро
тивление капиталистического строя ц  с 
каждым днем завоевывает все новые и но
вые позиции.

Нет сомнения в том, что шестой пяти
летний план развития народного хозяйст
ва СССР будет выполнен так же успешно, 
как и все предыдущие пятилетние планы.

Порукой этому— сознательный трудовой 
героизм советского народа и его беспре
дельное доверие к  своей Коммунисти- 
ческой партии, к  великой партии, которая 
твердо и неуклонно ведет Советский Со
юз по ленинскому пути вперед, к  комму
низму. (Бурные аплодисменты).

Концерт художественной самодеятельности профсоюзов 
в Большом театре СССР * г

Радостным и яркнм праздником явился состоявшийся 21 февраля в Большом 
театре СССР заключительный концерт Всесоюзного смотра художественной самодея
тельности профсоюзов. Около трех тысяч наиболее одаренных исполнителей из трех 
миллионов участников смотра показали самобытное, красочное искусство народов 
СССР, богатое содержанием и радующее многообразием форм.

Показ в столице народного искусства коллективами художественной самодея
тельности совпал с работой XX съезда КПСС. Это нашло свое отражение в програм
ме концерта. На русском, таджикском и узбекском, эстонском и грузинском и мно
гих других языках звучали идущие от всего сердца слова, славящие великую со
циалистическую Отчизну, Коммунистическую партию Советского Союза, наш могу
чий народ и его вдохновенный труд во имя коммунизма.

...На фоне индустриального пейзажа —  нефтяных вышек, плотин, заводов н 
фабрик, символизирующих небывалый рост тяжелой промышленности, —  объеди
ненный хор рабочих и служащих предприятий и учреждений Москвы и Московской 
области. С большим вдохновением хор исполняет величавую песню о Ленине, по за
ветам которого Коммунистическая партия уверенно ведет советских людей от побе
ды к  победе.

Песенное и танцевальное искусство русского народа продемонстрировали пред
ставители Российской Федерации. С успехом прошло выступление мужского хора 
механизаторов Албашекой МТС, Краснодарского края. На груди у многих из его 
участников сверкают ордена и медали —  свидетельство ратных и трудовых подви
гов. Горячо приняли собравшиеся казачью песню «Едут полем казаченыш». О вы
сокой исполнительской культуре, свидетельствовали выступления танцевального кол
лектива из Ленинграда и симфонического оркестра московских железнодорожников.

Один номер сменяется другим. На сцене певцы-солисты, музыканты-инстру
менталисты, танцевальные коллективы Москвы, Омска, Казани, Ростова-на-Дону и 
других городов РСФСР. Замечателен хор Вологодской области, в репертуаре которо
го песни, созданные народом. От всей души они поют:

—  Нас послала Вологда в город исторический,
Чтобы съезду партии передать привет.
Бурю, оваций вызвали танцы ж лихие переплясы представителей индустриаль

ного Урала —  Свердловска и Челябинска.
Снова гремят рукоплескания —  это выступают юные москвичи. В представ

ленной ими сценке «На летнем отдыхе» много хорошей выдумки и юмора. Их в к -  
ступление вызывало у присутствующих чувство гордости за счастливое детство со
ветских ребят.

Словно букет чудесных цветов, искусство народов братских республик.
На сцене —  своеобразная художественная эстафета: представитель одной рее-, 

публики объявляет о выступлении творческого коллектива другой. Вот посланцы  ̂
украинского народа. Красочна и темпераментна украинская пляска шахтеров Дон
басса. Сцену заполняют танцоры Карело-Финской ССР. На смену им выходят азер
байджанцы. Их красочный танец «Сюита о Москве» вызвал восхищение собравших
ся. А вот под сводами зала уже раздается эстонская народная песня «Дээло» (хор 
Дома культуры имени Яна Томла).

Горячо приняли зрители выступление ансамблей песни и танца Таджикиста
на, Грузии, Узбекистана.

И снова овации. Квинтет комузистов из города Фрунзе исполняет народную 
киргизскую мелодию «Маш ботой», вокальный квартет братьев Шадовских из Лат
вии с большим чувством поет «Моя Родина прекрасна».

Как заключительный аккорд этого интересного концерта, прозвучал финаль
ный номер. На фоне огромной карты СССР и гербов союзных республик в нацио
нальных костюмах стоят все участники концерта. Это —  олицетворение великой 
семьи братских народов, принесших в родную столицу —  Москву чувство беспре
дельной любви к  родной партии, созданной великим Лениным.

На концерте присутствовали товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, А. И. Кириченко, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, 
П. Н. Поспелов,^Д. Т. Шепилов, делегаты XX съезда КПСС, многочисленные гости— > 
представители братских коммунистических и рабочих партий.

(ТАСС).
□  □  □ -

Торжественное заседание в гор. Томске, посвященное 
3 8 -й  годовщине Советсной Армии и Военно-Морского Флота

23 февраля в Томском Доме офицеров 
состоялось торжественное заседание, по
священное празднованию 38-й годовщины 
Советской Армии и Военно-Морского Фло
та.

С докладом о 38-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского Флота высту
пил тов. Колесников.

После торжественного заседания состо
ялся концерт.

Колхоз имени XX съезда КПСС
Колхозники сельхозартелей имени Жда- t артель, 

нова и «1 Мая», Колпашевског-о района, j Объединенный колхоз единодушно на- 
на общем собрании решили объединить зван именем XX съезда Коммунистической 
свои хозяйства в одну крупную сельхоз- 1 партии Советского Союза.

□  □ — 
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 24 февраля ожидается об
лачная с прояснениями погода, местами 
снег. Ветер западный, 3 —7 метров в се
кунду. Температура воздуха ночью 
19—24°, днем 15—20° мороза.

25—26 "февраля — облачно с прояс
нениями, временами снег, Ветер юго- 
западный, 3—7 метров в секунду. Тем
пература воздуха ночью 17—22°, днем 
10—15° мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
24 февраля — «Мачеха».
25 февраля — «Собака на сене».
26 февраля утром — «В сиреневом 

саду».
26 февраля вечером — «Персональ

ное дело».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

24, 25, 26 февраля в межсоюзном 
клубе демонстрируется цветной доку
ментальный фильм

„Дружба великих
народов «

Сеансы: 24 февраля —II ,  1-10, 3-20, 
25 февраля — 12, 2-10, 4-20, 6-30,
8-40, 10-50, 26 февраля — 12, 2-10,
4-20, 6-30, 8-40,

Цена входного билета 1 руб.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. С 24
февраля — новый художественный 
фильм «Сын». Сеансы: 9-30, 11-15, 1,
2-45, 4-30, 6-15, 8, 9-45, 11 30.

Клуб имени Сталина. 25 февраля — 
«Судьба барабанщика». Сеансы: 3, 5, 7.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 24 февраля — новый ху
дожественный фильм «Сын». Сеансы: 
10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9,
10-50. Малый зал — новый музыкаль
ный фильм «Пеени над Вислой» и ки
нокомедия «Гвоздь программы». Сеан
сы: 9-40, 11-20, 1, 2-40, 4-20, 6, 7-40, 
9-20, 11-05.

1 марта, в 7 часов вечера, в актовом 
зале Томского мединститута состоится 
объединенное заседание научно-медицин
ских обществ терапевтов, педиатров, 
отоляриыгологов, офтальмологов.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Проф. Яблоков Д. Д. — «Вопро

сы этиологии, патогенеза и патологиче
ской анатомии ревматизма (по данным 
республиканской конференции по рев
матизму в 1956 году)».

2. Проф. Стуке Г. Г. — «Классифи
кация, клиника, профилактика и лече
ние ревматизма».

Приглашаются все научные работни
ки, врачи гор.ода Томска и области и 
студенты.

Томская областная контора кинопро
ката с 24 февраля выпускает на экра
ны новый художественный фильм

Сценарий Т. Сытиной, постановка 
Юрия Озерова. Композитор Ю. Леви
тин, текст песен М. Матусовского.

В ролях артисты: Л. Харитонов,
Н. Румянцева, К. Сорокин и другие.

Производство ордена Ленина киносту
дии «Мосфильм».

На постоянную работу требуются: 
слесарь, электромонтер, токарь, элек
тросварщик.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 8. 3—1

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С. М. Кирова объявляет, что в среду, 7 марта 1956 года, В 3 
часа 30 минут, в актовом зале института на заседании ученого совета гор
ных факультетов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
старшим преподавателем Александром Ивановичем Волковым на тему: 
«Технико-экономическое обоснование допустимого расхождения встречных 
забоев горных выработок», представленной на соискание ученой степени 
кандидата технических наук.

Официальные оппоненты: профессор П. И. Кокорин, доцент, кандидат 
технических наук В. В, Проскурин.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
(проспект имени Тимирязева, 9, с 9 часов утра до 22 часов ежедневно, 
кроме воскресений).

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что 7 марта 1956 г., в 7 часов вечера, в аудитории № 24 второго 
учебного корпуса на заседании ученого совета историко-филологического 
факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата филологических наук преподава
телем кафедры иностранных языков Томского университета П. М .. Кара- 
щук на тему: «К вопросу об аффиксальном образовании прилагатель
ных современного английского языка».

Официальные оппоненты: профессор-доктор Л. Д. Тарасов, доцент 
П. Ф. Ливии.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке Томского 
университета.

Требуются: рабочие в карьер, трак
торист, грузчики на автомашины и раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод 
№ 10. 3 —1

Томскому . облпромстрахсовету тре
буется доверенный врач.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 54, облпромстрахсовет.

2 — 1

Требуются наборщики.
Обращаться: г. Томск, улица Совет

ская, 47, типография № 1, к директо
ру-

Томской проектно-изыскательской экс
педиции «Гипродортранса» требуются: 
инженеры и техники-дорожники, строи
тели, сантехники, топографы, геолог и 
шофер.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, 1-й этаж, комната 20, те
лефон 24-29.

3—1

Артели «Сельхозмашина» требуются: 
технолог по холодной обработке метал
ла, слесари, формовщики и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 121. 2—1,
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